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НЕ ОСТАНОВИТЬ ДВИЖЕНИЯ НАРОДОВ К СВЕТЛОЙ ЦЕЛИ!
Многотысячный митинг трудящихся Москвы, посвященный работе

делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН

о

Трудящиеся нашей страны горячо одобряют деятельность советской делегации и ее главы Н. С. Хрущева, последовательно, с великой убежденностью отстаивавших на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН ленинскую политику мирного сосуществования, политику, горячо поддерживаемую всеми народами земного шара.Новым, ярким свидетельством всенародного одобрения миролюбивой внешней политики Советского правительства, политики дружбы и сотрудничества между людьми всех континентов, свидетельством одобрения единодушной поддержки позиции советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН явился многотысячный митинг трудящихся Москвы, состоявшийся 20 октября во Дворце спорта Центрального стадиона имени Ленина. В митинге приняли участие свыше 12 тысяч человек.На митинге присутствовали главы и сотрудники дипломатических представительств, аккредитованные в (ХХЗР.Огромный зал нарядно убран. Над трибуной на красном полотнище начертаны слова: «Под знаменем марк

сизма-ленинизма, под руководством Коммунистической партии —  вперед, к победе коммунизма!». В другом конце зала —  лозунг: «Да здравствует ленинская внешняя политика Советского Союза —  политика мира и дружбы между народами!»....4  часа дня. Горячей овацией, стоя, собравшиеся встречают появление в , президиуме главы советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, Председателя Совета Министров (Х!СР товарища Н. С. Хрущева, товарищей А. Б. Аристова, Н. Г. Игнатова, Ф. Р. Козлова, А . Н. Косыгина, Н. А. Мухитдинова, Д. С. Полянского, М. А. Суслова, Е . А. Фурцеву, Н. М. Шверника, П. Н. Поспелова, членов Президиума Верховного Совета СССР —  С. М. Буденного, К. Е. Ворошилова, министров^ руководителей московских партийных и советских организаций.Краткой речью митинг открывает первый секретарь Московского городского комитета КПСС П. Н. Демичев.Под сводами Дворца спорта звучит Государственный гимн Советского Союза.Из края в край проносится громкое, раскатистое «ура!». Раздаются возгласы: «Неутомимому борцу за

мир во всем мире Никите Сергеевичу Хрущеву —  слава!», «Ленинскому Центральному Комитету партии во главе с Н. С. Хрущевым —  ура!», «Да здравствует мир во всем мире!».Затем с речами выступили расточник инструментального цеха Первого государственного подшипникового завода А. И. Назаров, бригадир подмосковного колхоза «Огородный гигант» В. А. Жнгаева, директор института геохимии и аналитической химии Академии наук СССР Герой Социалистического Труда академик А. П. Виноградов, студентка Московского архитектурного института Т. В. Зеленцова.Слово предоставляется товарищу Н. С . Хрущеву.Тысячи участников митинга встречают главу Советского правительства, страстного борца за мир, поборника дружбы между народами бурной овацией. В едином порыве все поднимаются со своих мест. Раздаются здравицы в честь Коммунистической партии, Советекого правительства, в честь ленинской миролюбивой внешней политики, в честь советского народа —  борца за мир, прогресс и лучшее будущее всего человечества.
Речь товарища Н. С. Х Р У Щ Е В А

на митинге трудящихся Москвы 
20 октября I960 года о работе советской 

делегации на X V  сессии Генеральной
Ассамблеи ООН

л. Дорогие товарищи москвичи!Дорогие товарищи и друзья, слушающие меня по радио в других городах и селениях нашей великой Родины!Мне хочется поделиться с вами впечатлениями о нашем участии в работе XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, сказал Н. С. Хрущев, и по установившейся традиции отчитаться о проделанной там работе.Если спросить, стоило ли ехать в Нью-Йорк на эту сессию, можно сказать без всяких оговорок —  не только стоило, но и необходимо было ехать. Теперь во всем мире признают, что нынешняя сессия Генеральной Ассамблеи имеет исключительно 
J  важное значение.Советское правительство, говорит тов. Хрущев, считало необходимым, чтобы на сессии были обсуждены самые неотложные, жизненно важные проблемы современности. Мы считали, что в работе Генеральной Ассамблеи ООН доллсны принять участие наиболее ответственные государственные деятели. Правительство Соединенных Штатов и их союзники попытались скомпрометировать эту идею, но, как вы знаете, у них из этого ничего не получилось.Наша позиция встретила самую горячунк поддержку во всех социалистических странах, нашла широкий отклик и понимание со стороны правительств многих стран мира. Чтобы не оказаться в изоляции, президент СШ А, премьер-министры Великобритании, Канады, Австралии и некоторые другие их союзники были вы-  ̂ нуждены, как говорится, на ходу перестроиться и поспешить на сессию.Участие в работе сессии делегаций социалистических стран, возглавляемых лидерами этих стран, а также участие глав государств и глав правительств многих других стран —  членов Организации Объединенных Наций принесло значительные результаты.В обширном зале Генеральной Ассамблеи с огромным вниманием и интересом были встречены выступления многих выдающихся государственных деятелей современности.■ Глубокое впечатление произвели речи глав делегаций стран социалистического лагеря. Выступления руководителей делегаций социалистических стран прозвучали как голос , нового, справедливого мира, несуше- го народам счастье и процветание на земле.Крупным вкладом в борьбу за мир, .за ликвидацию ненавистной народам колониальной системы явились выступления президента Ганы Кваме Нкрума, президента Гвинеи Секу Туре, президента Индонезии Сукарно, премьер-министра Индии Джавахар- лала Неру, президента Объединенной Арабской Республики Гамаля Абделя Насера, главы государства Камбоджи

Нородома Сианука и других представителей независимых государств. Большое впечатление произвела яркая речь героического сына кубинского народа премьер-министра Кубы Фиделя Кастро. Немало конструктивных предложений было в выступлениях и других государственных деятелей.Представителя империалистических стран, защитники колониализма, отмечает тов. Хрущев, нередко в открытой форме, а чаще всего в замаскированном виде всячески пытались отстоять, защитить свои позиции.XV сессию Генеральной Ассамблеи многие считают особой сессией. Это вполне справедливо. На сессии были подведены некоторые *итоги того, что сделано в Организации Объединенных Наций со дня ее создания.Когда создавалась Организация Объединенных Наций, было правильно предусмотрено, что ее главная цель —  обеспечивать мир, урегулировать те вопросы, которые создают напряженность и могут привести к развязыванию третьей мировой войны. Главное внимание было направлено на то, чтобы создать такой орган, который мог бы справиться с трудностями и конфликтами, возникающими между государствами. Для этой цели как раз и создан Совет Безопасности.Совет Безопасности очень правильно по тому времени был создан из 11 членов, причем пять из них являлись постоянными членами. Было определено, что постоянными членами Совета Безопасности являются Соединенные Штаты Америки, Советский Союз, Китай, Англия и Франция.Хотел бы особенно подчеркнуть, говорит тов. Хрущев, что именно пять этих государств, каждое из которых по тому времени считалось великим государством, вошли в Совет Безопасности в качестве его постоянных членов. Мудрость политических деятелей того времени, которые были организаторами Объединенных Наций, заключалась в том, что они признали равные права за каждым великим государством, входящим в Совет Безопасности, хотя в то время социалистические страны занимали в мире абсолютное меньшинство. Социалистическими странами были тогда только Советский Союз и Монгольская Народная Республика. Но за Советским Союзом, социалистическим государством, признавались такие же права, как и за другими постоянными членами Совета Безопасности. Признание этого равенства положения выразилось в том, что Уставом ООН был обусловлен принцип единогласия великих держав, право вето. Никто не мог, даже если бы это были четыре государства против одного государства, принимать какие-либо кардинальные решения во вред миру, во вред какой-либо одной из пяти великих держав.

Словом, в мире тогда преобладали капиталистические страны. Но основатели ООН правильно мыслили, считая, что Организация Объединенных Наций может справиться с задачами, которые на нее возлагаются, только при том условии, если большинство, а таким большинством были капиталистические страны, колониальные державы, не будет злоупотреблять своим положением против меньшинства. Только при этом условии Организация Объединенных Наций может существовать, развиваться и выполнять свою роль, во имя которой она и была создана.Какова же политическая картина мира к моменту X V  сессий Генеральной Ассамблеи? Картина эта, говорит товарищ Хрущев, очень резко отличается отстой, какой она была при создании Организации Объединенных Наций.Прежде всего, возникла мировая социалистическая система, страны которой объединяют более трети населения земного шара. Социалистические страны обладают огромным экономическим потенциалом, их продукция уже в настоящее время составляет более трети всей мировой продукции, а по ряду важнейших видов промышленного и сельскохозяйственного производства составляет почти половину мирового производства.Далее. На обломках колониальной системы возникли многие независимые государства, проводящие политику неучастия в военных блоках и группировках. Это Индия, Индонезия, Бирма, Объединенная Арабская Республика, Республики Гана, Гвинея, Нигерия и другие.Существенно изменилось и положение бывших великих колониальных империалистических держав. По какому праву можно сейчас считать Англию великим государством, а Индию не великим государством? По какому праву? Раньше великим считался тот, кто имел большую дубинку. Именно Англия была в свое время главной колониальной державой. Она подчиняла себе страны огнем и мечом, властвовала, размахивая дубинкой. Она захватила чуть ли не полиира, и этим определялось ее могущество. Теперь положение изменилось. После окончания второй мировой войны Англия вынуждена довольствоваться не тем, что она имела раньше. И то, что она сейчас сохранила и подавляет силой и жестокостью некоторые колониальные страны, —  это уже закат, а не восход ее силы.Франция —  тоже империалистическая, колониальная держава, которая таким же способом приобрела свое могущество: путем завоевания и жестокого порабощения африканских народов и народов Азии. Сейчас эта великая держава более шести лет воюет с Алжиром и никак не может проявить свое величие в прекращении разбойной политики.

Почему же Франция считается великой страной, а Индонезия нет? Почему Индия и Индонезия в сравнении с Англией и Францией поставлены в Организации Объединенных Наций в иные условия и не являются, например, постоянными членами Совета Безопасности?Или взять Соединенные Штаты Америки.' Они по-прежнему остаются самой мощной капиталистической державой. Но если раньше Соединенные Штаты были притягательной силой как страна восходящего монополистического капитала, были притягательными своей демократической буржуазной конституцией, то теперь это утрачено. Ныне Соединенные Штаты —  реакционное государство, в котором господствует монополистический капитал, государство, которое проводит империалистическую политику, связано с колонизаторами, является их лидером.Раньше Соединенные Штаты Америки резко выделялись в мире развитием своей экономики, своей силой. Они отделены от Европы и Азии океанами, и эго являлось непреодолимой преградой во время войн, которые бушевали в Европе и Азии. Войны, голод, разруху —  всего этого не испытали Соединенные Штаты. Теперь океаны не являются больше непреодолимой естественной крепостью СШ А. Утрачивают Соединенные Штаты и свое исключительное экономическое положение.Соединенные Штаты Америки утратили ту притягательную силу, которую они имели раньше. Наоборот, сейчас действуют силы, отталкивающие народы и государства от Соединенных Штатов. Это существенное изменение. _ ,, , ^Во время создания Организации Объединенных Наций Китай был раздроблен и с ним мало считались. Если страны монопо'лисшческого капитала включили его в Совет Безопас- яости, то, видимо, это было сделано для того, чтобы привязать Китаи к капиталистическому миру, чтобы Китай не заразился социалистическими, марксистско-ленинскими идеями.После того, как Китай jcTaH народным,' действительно китайским и его правительство действительно отражает волю и чаяния народа, страны монополистического, империалистического капитала не признают его. Империалисты не признают Китая китайского, а признают в качестве Китая американский, оккупированный американцами остров Тайвань. Народный Китай даже не допущен в Организацию Объединенных Нации и не занимает своего законного места. Китай не признают, потому что Китай стал социалистической страной. Страх, порожденный появлением социалистического Китая, лишил здравого рассудка империалистов и они стали отрицать существование Китая китайского.Правда, в последнее время даже многие буржуазные государственные деятели сами видят неразумность политики СШ А в отношении Китая и осуждают ее. С каждым годом Соединенным Штатам Америки все труднее отстаивать политику непризнания Народного Китая, на каждой сессии Ассамблеи идет скалывание ме- ханичеокого большинства, разоблаче- ние политики механического большинства по отношению к Китаю. Видимо, ближайшее время принесет полное крушение этой политике.Народный Китай, Индия, Индонезия, Япония, Бирма и другие государства Азии играют все большую роль в международной жизни, в мировой политике.Огромные изменения за последние годы произошли и в Африке. В Африке в период создания Организации Объединенных Наций фактически было всего три самостоятельных государства. Вся территория этого континента была поделена между колонизаторами, которые угнетали африканские народы многие десятилетия. Сейчас Африка представляет совсем иную картину. Теперь на этом континенте появилось 26 независимых государств, в которых живот болов 180 миллионов населения. Весьма показательно, что в подавляющем большинстве этих стран —  в 1Ь из 26 —  независимость была провозглашена в текущем 1960 году.Таковы некоторые черты социальной и политической картины мира спустя 16 лет после создания Организации Объединенных Наций.Империалистические государства —  государства монополистического капитала, входящие в военные блоки западных держав, продолжает

тов. Хрущев, хотят опираться на военную силу, чтобы закрепить за собой господствующее положение в Организации Объединенных Наций, которое они имели в момент создания ООН. Это господство они хотят во что бы то ни стало удержать за собой, хотя фактически история лишила их этих прав, я бы сказал, главное —  лишила их таких возможностей. Утрачивается былое экономическое превосходство, в силу которого империалистические страны могли раньше давить на многие страны мира. Империалистические державы потеряли свое былое превосходство и в военном отношении, на которое они опирались в проведении своей политики «с позиции силы».Но правящие круги империалистических стран все еще пребывают в таком иллюзорном состоянии, будто они по-прежнему сохраняют свое былое господство.Поэтому вполне естественно и закономерно, что на XV  сессии Генеральной Ассамблеи делегацией Советского Союза был поставлен вопрос о том, что структура Организации Объединенных Наций устарела. Эта структура со2>тветствовала соотношению сил, роли и значению государств к моменту создания ООН, то есть к 1945 году. Но она совершенно не соответствует ньшешнему времени. Назрела необходимость внести изменения в структуру ООН в соответствии с иовьм соотношением сил основных трех групп государств на международной арене —  социалистических, империалистических и нейтралистских государств. Такая постановка вопроса нашла поддеря^ку й понимание многих участников нынешней сессии.Мы поставили вопрос об изменения структуры исполнительных органов ООН не потому, что сами хотим иметь какие-то привилегии в Организации Объединенных Наций. Наше положение —  положение социалистических стран '—  сейчас общеизвестно, и никто из здравомыслящих людей не может отрицать значимость стран социализма в Организации Объединенных Наций.Без социалистическггх стран в ООН не может быть самих Объединенных Наций. Почему? Могут сказать, что социалистические страны находятся сейчас в меньшинстве. Но глуп тот, кто значение той или иной группы государств в ООН будет определять количеством стран, входящих в эти группы. Если одна треть населения земного шара, обладающая половиной всей мировой мощи, не будет представлена в Объединенных Нациях, тогда действительно ООН потеряет свое значение как мировая организация.Если раньше, в период создания ООН, были названы пять великих держав: Соединенные Штаты Америки, Советский Союз, Китай, Англия, Франция, то теперь список этих великих государств, естественно, значительно расширился. Конечно, нельзя сейчас, включая в этот список Францию и Англию, не включать Индию и Индонезию, я уж не говорю о восстановлении прав Народного Китая.Империалистическим колониальным державам, действующим в своих корыстных групповых интересах, удалось ко'е-что испортить из того, что было заложено при создании Организации Объединенных Наций. Они начали действовать в обход Устава ООН. В Уставе было предусмотрено, что Совет Безопасности должен был решать важнейшие вопросы при условии единогласия пяти великих держав —  постоянных членов Совета Безопасности. Когда представителям западных держав не удавало^сь протащить свое решение, они действовали в обход, вынося эти вопросы прямо на сессию Генеральной Ассамблеи.Таким образом, важнейший принцип единогласия в Совете Безопасности, заложенный для того, чтобы обеспечить мир, они нарушают. Они обошли этот принцип и хотят решать такие вопросы на Генеральной Ассамблее механическим большинством или большинством в две трети голосов, надеясь, что машина голосования вывезет их. Но ведь это не выход из положения. Они лишь открывают клапан, через который может прорваться такой конфликт, который приведет человечество к мировой военной катастрофе.Следовательно, сейчас надо - организационную структуру ООН построить так, чтобы три группы госу

дарств, а именно —  социа;шстиче- ские, империалистические и нейтралистские —  имели ра'вное пололсение при решении международных вопросов, от которых во многом зав.исит, быть войне или быть миру.Необходимость изменения структуры, отмечает тов. Хрущев, полностью относится к исполнительным органам Организации Объединенных Наций, к ее генеральному секретарю. Не может один человек, будь он даже семи, пядей во лбу, выражать объективно сразу интересы трех групп государств.Если в Организаций Объединенных Наций, и в Совете Безопасности, и в Ассамблее, и в исполнительном органе будут придерживаться односторонней политики и не будут считаться с ^интересами всех трех групп государств, Организация Объединенных Наций сама себя убьет, ее решения в таких случаях не будут уважаться всеми государствами. Никакая группа государств в данном случае не может обязать другие государства выполнять принятые решения. Подобная ситуация может довести международную напряженность до кpaЙJ него предела, и даже от случайной искры вспыхнет пожар мировой войны.После второй мировой войны, говорит затем тов. Хрущев, остался до сих пор нерешенным германский вопрос. Заключение мирного договора империалистические государства искусственно затягивают. Они не хотят тем самым признать Германскую Демократическую Республику.Н. С. Хрущев отмечает, что вопросы, подлежащие решению при подписании мирного договора, надо решать так, как они уже сложились, надо только зафиксировать существующее положение вещей —  наличие двух германских государств, незыблемость установленных после второй мировой войны границ.Германский вопрос, отмечает тов. Хрущев, Стал сейчас использовынать- ся в политических целях, он эксплуатируется в некоторых государствах при проведении избирательных кампаний.Шаги, направленные со стороны Западной Германии против ГДР, —  нарушение договоров о торговле и другие —  ведут к обострению, потому что Германская Демократическая Республика также может предпринять соответствующие шаги и все это вместе взятое не сулит улучшений в отношениях между странами.Поэтому надо, как мы и условились с западными странами после того, как США сорвали парижское совещание, чтобы не делалось таких шагов, которые приводили бы к обострению отношений. Мы предложили провести встречу на высшем уровне после выборов президента в США с тем, чтобы предпринять новые усилия для решения спорных вопросов, чтобы договориться о заключении мирного договора с двумя германскими государствами и решении на этой основе вопроса о Западном Берлине как вольнО'М городе.Н. С. Хрущев затем остановился на вопросах всеобщего и полного разоружения, как прочного пути к миру.Советский Союз, говорит он, уже неоднократно заявлял, что вопрос о разоружении —  это гвоздь всех жизненных международных вопросов современности.Сохранение мира в условиях безраздельного господства империализма было бы невозможным. Но с появлением новой общественной системы — социализма, который идет на смену капитализму, положение изменилось. Социалистический строй —  эго прогрессивный строй, он устанавливает новые законы в отношениях между людьми, новые законы в отношениях между народами и государствами. Мы убеждены, что все человечество придет к социализму, коммунизму —  к такому гармоничному обществу, которое не будет иметь антагонистических классов и будет основано на самом гуманном принципе: человек человеку —  брат и друг.Ликвидация капиталистической системы —  это коренной вопрос развития общества. Но только авантюристы могут думать, что изменение общественного строя может быть достигнуто путем развязывания войн между государствами. Социальные революции —  не экспортируются.Необходимо считаться, продолжает Н. С. Хрущев, с конкретной реальностью, с миром, каков он есть. Нынешний мир —  это страны социализма, это страны капйтализ.ма, входя-^

советской

щие в военные блоки СШ А, это —  также страны, не входящие в какие- либо военные блоки и проводящие нейтральную политику. Следовательно, надо искать такие решения главных международных проблем, которые учитывали бы создавшиеся условия, одновременное существование противоположных социальных систем в различных государствах, чтобы и при таком положении создать условия, исключающие возможность новой мировой войны. Ядерная война вызвала бы небывалые разрушения городов, фабрик, заводов. Она привела бы к гибели сотен и сотен миллионов людей. Она уничтожила бы ценности, созданные трудами многих поколений, и затронула бы все страны, все народы. Последствия ее тяжело сказались бы на жизрт будущих поколений людей.Мы совершили бы преступление перед нынешними и будущими поколениями, ес.чи бы иримирились с такой незавидной участью и не попытались предотвратить угрозу мировой войны. Это было бы непростительно и потому, что социализм дал в руки рабочего класса, всего трудового народа такие силы, такие возможности для обороны, о каких мы и мечтать не могли до появления сО'Циалистиче- ских государств.Вот какова наша позиция по вопросам войны и мира.Наивно было бы думать, что капиталистические страны пошли бы на разоружение, если бы они были сильнее социализма. Ныне положение таково, что мировая система социализма, по меньшей мере, не слабее, чем страны, объединенные Соединенными Штатами в такие военные агрессивные блоки, как НАТО, СЕАТО и СЕНТО. Теперь социалистические страны обладают невиданными ранее средствами воздействовать на капиталистические страны и, если хотите, даже вынудить их. к соглашению о разоружении.Если же учесть национально-освободительное движение народов, силы народного движения за разоружение и мир во всех странах, а также наличие в нынешних условиях миролюбивых настроений среди известной части буржуазии, то в пользу разоружения говорят не только наши материальные возможности к сокрушительному отпору против любого нападения на социалистические страны, но и поддержка нашей борьбы за мир и прекращение гонки вооружений народами всего мира.Вот почему, когда С!оветское правительство выдвигает предложение о всеобщем и полном разоружении, оно опирается при этом на реальные политические, экономические и моральные факторы. Мировую войну можно будет предотвратить, если все народы будут настойчиво бороться за мир, за всеобщее и полное разоружение, за уничтожение средств ведения войны под самым строгим международным контролем.В связи с ростом социализма и сил мира, далее говорит тов. Хрущев, соотношение сил на международной арене сложилось не в пользу империализма. Было бы ошибочным определять сейчас размежевание и соотношение сил социализма и мира и сил империализма, применяя парламентский шаблон. Не количеством государств, стоящих на той или другой стороне —  на стороне социализма или на стороне империализма, определяется, в конечном итоге, соотношение сил.При определении соотношения сил надо учитывать многие факторы —  экономический и военный потенциал, население и другие факторы материального и морального характера. Тут простая арифметика может серьезно подвести.Молодое социалистическое государство, рожденное Октябрьской революцией, говорит Н. С. Хрущев, будучи единственным в мире, слабым и неокрепшим, сумело отстоять свое право на существование. Ведь против нашей страны тогда выступало четырнадцать государств.Всегда надо помнить ленинский совет: политика —  не арифметика. Советская страна опиралась тогда не только на свои внутренние силы, на рабочий класс и трудовое крестьянство, но и на международную поддержку рабочего класса и прогрессивных слоев общества в буржуазных странах. Так было еще 43 года тому назад.
(Окончание на 2-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 22 октября I9 6 0  г. 250 (11224)
НЕ ОСТАНОВИТЬ ДВИЖЕНИЯ НАРОДОВ К СВЕТЛОЙ ЦЕЛИ!Многотысячный митинг трудящихся Москвы, посвященный работе советской делегации на X V  сессииГенеральной Ассамблеи О О Н
(Окончание. Начало на 1-й стр.).Теперь положение совершенно иное. Советский Союз вырос в огром ную силу. Наша экономика процветает. Мы имеем могучую и хорошо оснащенную промышленность, способную производить в нужном количестве самые современные средства обороны. У нас есть хорошо слаженный государственный аппарат. Мы располагаем большой армией квалифицированных инженерно-технических и научных кадров, сп-особных решать любые задачи. У нас есть первоклассная современная армия, вооруженная ракетно-ядерным оружием. Всему миру известен высокий прогресс в развитии советской науки и техники.Кроме того, мы теперь не одни. В Европе и Азии имеются другие страны, которые встали на путь социализма и успешно развиваются на атом пути. Более одной трети стран, ставших на нейтралистские позиции, — это бывшие тылы империализма, поставщики людских и сырьевых ресурсов. Империализм лишился этих резервов, и назад к колониальному прошлому их вернуть не удастся.Все эти условия надо учитывать при определе-нии соотношения сил, и тогда станет очевидно, что ныне силы, стоящие за мир, не слабее, а сильнее сил, стоящих за войну.■ Свою позицию по разоружению Советское правительство разработало в деталях и изложило перед Организацией Объединенных Наций. Эти предложения направлены всем странам в письменном виде. Цель этих предложений. как я уже говорил в Нью- Йорке, в том, чтобы подготовить заключение договора о всеобщем и полном разоружении. Мы предусматриваем, что уже на первом этапе разоружения должны быть ликвидированы все средства доставки ядер- ного оруж'ия к цели, наряду с ликвидацией военных баз на чужих территориях, военной авиации и т. д. Мы предусматриваем также запрещение ядерного оружия с прекращением его производства и испытаний, уничтожением всех его запасов. Короче, мы за настоящее разоружение под международным контролем.Премьер-министр Англии г-н Макмиллан сказал в Нью-Йорке примерно так, что переговоры о разоружении могут занять пять— десять лет.Но ведь гонка вооружений не прекращается. Сегодня ядерное оружие имеют три или даже четыре государства. А что будет через 5— 10 лет? Многие страны будут иметь такое оружие.Мы против волынки в столь важном вопросе, как разоружение, и не пойдем на обман народов с помощью бесконечных переговоров. Наши предложения вполне реальные. Мы настаиваем на таких переговорах, которые дадут полезные результаты, и мы против таких переговоров, которые .тишь затуманивают головы людям и обманывают народы.На днях на съезде консервативной партии, говорит далее Н. С. Хрущев, выступил премьер-министр Англии г-н Макмиллан. Он выразил удовлетворение тем, что побывал на Генеральной Ассамблее, на этом, как он сказал, «замечательном собрании», на котором присутствовали представители почти из 100 государств. Он признал в речи, что человечество стоит перед выбором —  пойти ли по пути насилия при решении спорных вопросов или по пути переговоров. Г-н Макмиллан высказывается за переговоры по спорным вопросам ради ослабления напряженности.Советское правительство согласно с такой позицией, и мы неоднократно доказывали, что политика мирного сосуществования —  это не тактическая уловка, а генеральная линия Советского Союза во внешних делах, завещенная нам великим Лениным. Мы стояли на этой позиции и будем стоять и впредь!Но чтобы заявление г-на Макмиллана о стремлении к ослаблению напряженности не осталось лишь благим пожеланием, нужны конкретные дела со стороны западных держав. Г-н Макмиллан признает, что в вопросе о разоружении обсуждение «не

' доходит до дела». Это показательное признание. Если английское правительство действительно стоит на том, что оно, как сказал г-н Макмиллан, хочет «одновременно разоружения и контроля, чтобы разоружение И' контроль присутствовали на всех этапах», то мы согласны с этим.Перед своим отъездом из Нью- Йорка я сделал на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН специальное заявление о разоружении. Наши предложения опубликованы в печати и известны общественности.Мы представили в ООН также проект «Основных положений договора о всеобщем и полном разоружении», который содержит и положения о строгой и детальной системе международного контроля и инспекции по обеспечению выполнения условий договора.Далее Н. С. Хрущев остановился на вопросах предоставления независимости колониальным народам. Советский Союз, говорит он, со всей решительностью поставил вопрос на XV. сессии Генеральной Ассамблеи ООН о полной и немедленной ликвидации колониализма —  этого отвратительного наследия варварства и дикости минувших веков.Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам приветствовали и одобрили многие делегации в Организации Объединенных Наций, она нашла горячую поддержку всех свободолюбивых народов. Генеральная Ассамблея признала выдвинутый Советским Союзом вопрос о ликвидации коло- ниа.тазма важнейшим вопросом, который включен для обсуждения на пленарных заседаниях Ассамблеи. Признание важности этого вопроса является большим моральным удовлетворением для Советского Союза, является большой победой сил, борющихся против колониализма.Говоря о лицемерной позиции империалистических стран, решивших сыграть в благородство и поэтому голосовавших за советское предложение, тов. Хрущев замечает: Но я хотел бы предупредить, наивны будут те люди, которые примут голосование империалистических держав за чистую монету. Можно сказать, что единодушное голосование было вырвано у колонизаторов под натиском подавляющего большинства.Империалисты на словах, возможно, будут выступать за признание необходимости освобождения колониальных народов, но, скорее всего, они будут предлагать такой план, чтобы растянуть на многие годы предоставление свободы й независимости народам колониальных стран.Так как колонизаторы противятся предоставлению независимости колониальным народам, то, естественно, что угнетенные народы усиливают борьбу за свое освобождение, и они завоюют свою свободу!Важной составной частью ^проблемы ликвидации колониальной системы, говорит тов. Хрущев, является алжирский вопрос, который будет, однако, обсуждаться на Генеральной .Ассамблее как отдельный вопрос повестки дня.Более шести лет алжирский народ ведет героическую воину за свое освобождение от иностранного гнета. Французские колонизаторы пытаются огнем и мечом подавить стремление алжирцев к свободе и независимости. Но не сломили они и не могут сломить воли народа, поднявшегося на борьбу за свою свободу. Благородная борьба сынов и дочерей алжирского народа получает все большее международное признание и поддержку.Какова позиция Советского Союза по алжирскому вопросу? Она совершенно ясная. Мы всегда стояли за самоопределение всех народов, за то. чтобы каждый народ сам определял социальную и поли'шческую структуру своего государства. Это целиком и полностью относится к Алжиру.Генеральная Ассамблея, продолжает тов. Хрущев, приняла решение обсудить на своем пленарном заседании и вопрос о Конго. В своих выступлениях на Ассамблее советская делегация, делегации других социалистических стран, а также многие
В Президиуме 

Верховного Совета СССРЗа достигнутые успехи в развитии книжной торговли Президиум Верховного Совета СССР Указом от 20 октября 1960 года наградил орденами и медалями СССР 110 работников книжной торговли.Орденом «Знак Почета» награждены: директор книжного магазина X : 12 гор. Харькова А. Ф. Гончаренко, директор Сталинградского обл  ̂книготорга А. В. Коваленко, старший товаровед Брестс1#ого облкниготорга Н. А . Комолова, заведующий отделом управления книжной т о р го в л и М и нистерства культуры Эстонской ССР Э. Ф. Лунд, директор Кокандского отделения О'бъединёния книжной^ торговли Министерства культуры Узбекской ССР А..Мамаюсупов. начальник управления книжной торговли Министерства культуры Армянской ССР Г. 0 . Оганесян, директор Московского городского книготорга С , Е . Поли-

вановский, директор библиотечного коллектора управления книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР М. С. Тевдорадзе, директор книжного магазина № 1 гор. Баку Н. А. Хуяаяров и директор центральной книжной базы управления книжной торговли Министерства ку.чьтуры Латвийской ССР В. Т. Юла. • Медалью «За трудовое отличие» награждено 100 человек, среди них —  общественные распространители книг слесарь-сборщик металлического завода гор. Ленинграда Е . Н. Василевский и слесарь-механик Московского электромеханического завода им. Владимира Ильича И. И. Ще- нин, книгоноши Сумского райпотребсоюза (Сумская область) В. И. Андреев и села Петрушин Черниговского района Черниговской области А. Ф. Мартыненко.

представители стран Азии и Африки дали правильную опенку положению, сложившемуся в Конго, и неблаговидной роли, которую сыграл там секретариат Организации Объединенных Наций.Не смыть позора, которым покрыла себя ООН в результате политики, проводившейся в Конго секретариатом ООН под руководством генерального секретаря Хаммаршельда. Благодаря старания.ч г-на Хаммаршельда и его представителей законный парламент, избранный конголезским народом, правительство во главе с г-ном Лумумбой, созданное парламентом на основе конституции, были дезорганизованы и парализованы.Дело обернулось трагически для конголезского народа. Но это сорвало маску с империалистов-колонизато- ров и тех, кто им служит, с генерального секретаря Организации Объединенных Наций.А то, что политика колонизаторов потерпит крах, в этом нет сомнения. Наступит то время, когда Республика Конго твердо станет на ноги и прочно обеспечит свою независимость.В заключительной части своей речи Н. С . Хрущев говорит: Мы постоянно чувствовали внимание и поддерлску советских людей, нашей великой советской Родины.Мы получили тысячи писем и телеграмм из самых различных уголков страны. В этих письмах были самые сердечные пожелания успехо'В в работе советской делегации, выражалась уверенность в т о м ,. что наша делегация сделает все для того, чтобы сессия Генеральной Ассамблеи укрепила у всех народов веру в достижение разрядки международной напряженности, в избавление человечества от гонки вооружений, от позорного колониального рабства. Советские люди оказали полную поддержку позиции Советского правительства.Все эти добрые послания придавали нам большую уверенность, вдо.х- новляли на борьбу за ухрепление мира во всем мире, за то, чтобы были решены самые неотложные и жизненно важные проблемы современности.Разрешите мне от имени Центрального Ком'итета нашей партии, от имени Советского правительства и от себя лично выразить самую горячую благодарность коллективам трудящихся, всем советским людям за их добрые пожелания.В адрес нашей делегации поступили также тысячи писем и телеграмм из зарубежных стран, с  пожеланиями успехов в нашей работе на благо мира. Множество писем и телеграмм пришло от американцев. Разрешите мне поблагодарить всех наших зарубежных друзей за их теплые пожелания, за ту поддержку, которую они оказывали в работе пашей делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи.Как выпо.чнила свою задачу советская делегация на Генеральной Ассамблее, говорит тов. Хрущев, ‘— судить советскому народу. Мы старались с честью и достоинством представлять интересы Советского Союза. Времени напрасно мы не тратили, хорошо понимая, что ехали в Нью-Йорк не к теще на блины, а работать. Тем более, что американское правительство, как вы знаете из печати, не собиралось встречать нас хлебом-солью. Но мы не были

этим смущены и делали свое дело, как подсказывало нам сознание большой ответственности и совесть коммунистов —  поборников мира на земле.Надо признать, что международная обстановка продолжает, говорит тов. Хрущев, оставаться напряженной. Агрессивные круги Соединенных Штатов Америки не отказались от своих агрессивных действий, от провокационных полетов самолетов над чужими территориями, в первую очередь, над Советским Союзом. Как вы знаете, мы внесли на рассмотрение Генеральной Ассамблеи ООН вопрос об агрессивных действиях Соединенных Штатов против Советского Союза. Этот вопрос включен в повестку дня.Но как бы сейчас ни были холодны наши отношения с Соединенными Штатами Америки, отмечает тов. Хрущев, мы будем продолжать ленинскую политику мирного сосуществования. Мы уверены, что придет время, когда отношения между нашими государствами, нашими народами, нашим’и правительствами улучшатся.Но, чтобы приблизить это время и чтобы отбить охоту у Пентагона, у американских агрессивных кругов заниматься провокациями против Советского Союза, надо, чтобы наша экономика развивалась высокими темпами, чтобы на должном уровне была наша наука, чтобы наша армия имела самые современные средства вооружения.Необходимо все делать для того, чтобы неуклонно повышалась производительность труда, обеспечивать рост экономики, науки, культуры поднимать жизненный уро'вень народа с тем. чтобы в мирном соревновании с капитализмом на практике демонстрировать великие преимущества социализма, великую силу учения марксизма-ленинизма.О том, как успешно идут наши внутренние дела, говорит тов. Хрущев, очень убедительно сказано в недавно опубликованном сообщении Центрального статистического управления по итогам вьшолнения народнохозяйственного плана за девять месяцев этого года. Такие итоги вселяют радость в сердца советских людей, неутомимых строителей коммунизма, вдохновляют наших друзей за рубежом.Н . С. Хрущев приводит и другие убедительные примеры, свидетельствующие о выдающихся успехах нашей' Ро'дины, 1?веренно идущей к великой цели —  коммунизму. Пройдет немногим более двух недель, говорит он, и мы с вами будем праздновать 43-ю годовщину Октябрьской социалистической революции —  величайшей революции в истории человечества.Приятно й радостно сознавать, что советский народ —  великий строитель нового, коммунистического мира под руководством своей родной партии коммунистов добился исключительных успехов.Верные всепобеждающему учению марксизма-ленинизма, мы смело идем вперед, и нет такой силы в мире, чтобы остановить это движение народов к светлой цели. (Речь Н. С. Хрущева 
многократно прерывалась бурными 
аплодисментами всех присутствую
щих).

Г -
Новый вклад в борьбу за мир

и счастье человечества
☆  ☆

Наш е горячее одобрение
Говорят трудящиеся МосквыЭтот день москвичи ждали с того самого часа, как теплым вечером золотой осени 14 октября на межконтинентальном лайнере «ТУ-114» в Москву вернулась советская делегация на XV сессии Генеральной А с- самбле'и ООН во главе с Никитой Сергеевичем Хрущевым.И вот сегодня, 20 октября, миллионы москвичей, собравшись у экранов телевизоров, у радиоприемников, громкоговорителей, в заводских цехах и красных уголках, с глубочайшим вниманием прослушали отчет о работе, проделанной советской делегацией на самом высоком международном форуме. Взволнованно делились они своими впечатлениями об этой исторической речи главы Со-

По окончании речи Н. С. Хрущева в зале вспыхивает бурная овация.Участники митинга единодушно принимают резолюцию, горячо одобряющую деятельность советской делегации и ее руководителя товарища Н. С. Хрущева на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН.В резолюции отмечается, что страстная, кипучая деятельность Н. С. Хрущева на Генеральной Ассамблее была направлена к высокой цели —  защите мира и безопасности народов, защите коренных интересов простых людей. За этот благородный труд во имя мира, свободы и справедливости все советские люди говорят дорогому Никите Сергеев'ичу большое, сердечное спасибо.Предложения правительства Советского Союза, деятельность советской делегации на сессии Генеральной Ассамблеи, указывается далее в резолюции, еще выше подняли международный авторитет Советского

Союза как поборника srapa, разоружения и полной ликвидации колониализма, обеспечили выдающуюся морально-политическую победу социализма над агрессивными силами империализма.От имени всех трудящихся столицы участники митинга заверяют Центральный Комитет КПСС, Советское правительство и лично товарища Н. С. Хрущева, что москвичи умножат свои усилия в борьбе за выполнение заданий семилетнего плана —  плана мирного строительства и расцвета нашей великой Родины.Многотысячный митинг трудящихся столицы с большой силой продемонстрировал горячее стремление советских людей под руководством ленинской Коммушштической партии Советского Союза и родного Советского правительства до победного конца отстаивать великое дело мира и дружбы народов. (ТАСС).
В Номитете по Лен и ней им премиям 
в области литературы и иснусстваКомитет по Ленинским премиям в области литературы и искусства при Совете Министров СССР извещает, что прием работ на соискание Ленинских премий 1961 года будет производиться до 1 декабря 1960 года.Все представления, присланные в Комитет после этого срока, будут рассматриваться при обсуждении кандидатур на соискание Ленинских пре.чкй в 1962 году.На соискание Ленинских премий 1961 года могут выдвигаться произведения литературы, искусства, журналистики и публицистики, напечатанные, публично исполненные или показанные не позднее 15 июня 1960 года и получившие уже общественное признание..Предложения о присуждении Ленинских премий вместе с материалами по кандидатурам, а также все вопросы, связанные с их оформлением следует направлять по адресу: Москва К -9 , проезд Художественного театра дом 3-А, Комитет по Ленинским премиям в области литературы и искусства при Совете Министров СССР,

ветского правительства.—  Мне хочется от всего сердца поблагодарить нашего дорогого Никиту Сергеевича Хрущева за его вдохновенный труд на благо мира, —  говорит П. П. Семин, наладчик московского завода «Динамо» имени Кирова. —  Семена правды, которые посеял глава советской делегации, дадут добрые всходы, их не заглушить темным силам империализма!—  В своей речи Никита Сергеевич Хрущев выразил чаяния всех советских людей, думы всех честных людей земного шара, —  сказала ткачиха московского комбината «Трехгорная мануфактура» имени Дзержинского ударница коммунистического труда П. Минаева. —  Все простые люди нашей планеты за мир на земле, за счастливую и свободную жизнь всех народов. Мы верим, что настанет день, когда на земном шаре не станет угнетенных и обездоленных людей, навсегда будут разорваны цепи колониализма, будет похоронено на вечные времена оруясио массового уничтожения.

—  Никита Сергеевич Хрущев предупредил всех тех, кто поклоняется идолу войны, что Советский Союз сейчас, как никогда, силен и сумеет постоять за себя, —  говорит Герой Советского Союза мастер Московского первого подшипникового завода И. Бочаров. —  Тем убедительнее для народов всего мира борьба нашей страны за мир, ибо эта борьба идет не от ее слабости, а, наоборот, от ее силы. И в этой силе мы и черпаем нашу твердую уверенность в торжестве дела мира на земле.
**—  Хочется сказать от имени всех московских строителей товарищу Хрущеву: Большое дело сделали Вы, Никита Сергеевич, для всех простых людей нашей планеты, —  заявил Н. И. Григорьев, бригадир маляров треста «Мосотделстрой» JsH 4, работающих сегодня в районе Кутузовского проспекта. —  Ваши, Никита Сергеевич, выступления за мир, против войны нашли поддержку у миллионов простых людей. Ведь для мира, а не для войны растим мы своих детей и внуков. Для мира, а не для войны строим мы Большую Москву. Только за семилетку мы должны построить столько жилья, чтобы в новые квартиры въехал каждый третий москвич.

Народы 
отстоят мир!ЛЕНИНГРАД, 20 октября. (ТАСС). Гордость за свою могучую Родину, стоящую в авангарде исторической битвы за вечный .мир на земле, благодарность посланцу советского народа Н. С. Хрущеву —  вот те чувства, которые переполняли сердца ленинградцев, слушавших трансляцию митинга в Лужниках.Ударник коммунистического труда токарь завода имени второй пятилетки Н. П. Андреев сказал:—  Слушая выступление Никиты Сергеевича Хрущева, можно сказать одно: наша делегация на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, которую возглавлял глава Советского правительства, отлично выполнила высокое народное поручение. Горячее рабочее спасибо Никите Сергеевичу за его великий труд! Мы верим, что правда восторжествует, добрые семена дадут обильные всходы. Народы отстоят мир.

Дежурная станции Московского метрополитена «Арбатская» Л. А. Лепина заявила: Н. С. Хрущев внес предложения,, которые, как магнит, приковали к себе внимание и симпатии всего человечества. Мы горды тем,' что Советский Союз высоко держит в руках знамя, на котором написано: «Долой войну, долой оружие, свободу порабощенным колонизато-раш1 народам!». (ТАСС).
В РЕЧИ Н. С. ХРУЩ ЕВА—  

НАШИ ДУМЫ, НАШ И СТРЕМЛЕНИИС чувством гордости за нашу советскую Родину слушали наши строители по радио речь Никиты Сергеевича Хрущева на митинге в Лужниках. Сегодня на строительных площадках рабочие делятся впечатлениями о деятельности нашей делегации на XV сессии Ассамблеи ООН, восхищаются неустанной и благородной борьбой Никиты Сергеевича Хрущева за всеобщее разоружение, за мир во всем мире.Я слушал речь товарища Н. С. Хрущева с большим волнением —  он выразил думы, чаяния всех советских людей. Вместе со всем советским народом наши строители говорят:—  Наша делегация на XV сессии Ассамблеи ООН отлично выполнила поручение нашего народа. Голос правды, призыв к борьбе за мир, против колониализма не заглушить прихвостням империализма! Колесоистории нельзя повернуть вспять!Все время, пока наша делегация на XV сессии Ассамблеи отстаивала

идеи мира и свободы во всем мире, строители грудились, стояли на вахте мира. Работники нашего riacTica отделочных работ стройуправления «Гомскстрой» обязались закончить к 7 ноября отделку двух этажей 33-квартирного дома на Новгородской улице, оштукатурить' фасады 80-квартирного дома на Тверской улице и здания одного из корпусов школы-интерната. Чтобы выполнить обязательства, работу организовали в две смены.В эти знаменательные дни отлично трудятся строители бригад тт. Миккина, Еалагурскрго, Озураса, Белька. Они выполняют нормы на 120— 140 процентов. В этих бригадах люди самых раз.чичных нацио- нальностй. И трудятся они одной семьей. С большим восхищением и удовлетворением .мы приветствуем победу нашей делегации, выступившей с предложением похоронить колониализм.
В. ПЯТОВ,

етарший мастер отделочного участка 
стройуправления «Гомскстрой».

Дело мира 
восторжествует

Большое спасибоКаждый советский человек внимательно следил за выдающейся, я бы сказал, героической работой Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. И сейчас, когда глава делегации Н. С. Хрущев доложил советскому народу на митинге в Москве о работе делегации иа этой сессии, хочется ото всей души, сказать: «Большое Вам спасибо, Никита Сергеевич, за Ваш неутошшый, героический труд во и.мя мира!». Мы

рады успехам, которые одержала наша делегация на XV сессии Генеральной Ассамблеи.Советские люди заняты мирным трудом. Мы строим коммунизм, и пусть знают господа империалисты, что мы не свернем с этого пути.И. БУДКЖ,
секретарь партийной организации 

колхоза «Ясный путь» 
Кривошеинского района.

Рабочие Томского подшипникового завода с большим интересом следили за выступлениями Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Из рук в руки переходили свежие газеты. Выступления главщ Советского правительства горячо одобрялись. На новые предложения Советского правительства о сохранении мира на земле слесари, наладчики, станочники, электрики, сборщики отвечали своим отличным трудом.Вчера во многих семьях все отдели у репродукторов, е интересом слушая трансляцию митинга трудящихся Москвы, посвященного работе советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.—  Большую пользу д.чя нашего на.рода, для дела мира дала поездка Никиты Сергеевича Хрущева на XV сессию Генеральной Ассамблеи ООН,—  сказал заместитель начальника сборочного цеха В. П. Тенеткин.—  Горячо поддерживая действия нашей советской делегации, сборщики подшипников вносят свой вклад в дело мира. Посмотрите, как они вдохновенно сейчас работают. Значительно перевыполняют нормы прессовщицы тт. Коробова и Картавых, высоких показателей добиваются в эти■ дни сборщица Манушкова, работница 
Алла Китаева. С особенно большим подъемом трудятся смены коммунистического труда, которыми руководят тт. Костина и Микутская. Они дают по 5— 6 тысяч подшипников сверх задания.Весть о том, что глава (Зоветского правительства Н. С. Хрущев выступил с речью на митинге в Москве, быстро облетела коллектив автоматного цеха. Мнение всех выразил наладчик тов. Гавриленко.—  Мы гордимся Никитой Сергеевичем Хрущевым, который прямо, по-нашему, по-рабочему, выступал с трибуны Генеральной Ассамблеи. Он поднял там знамя великой битвы за мир. С трибуны Геноральной Ассамблеи услышали народы великую правду о нашей Родине, о наших стремлениях жить в мире и дружбе со всеми народами.Инженер-строитель Д. П . Лугачев—  участник Великой Отечественной войны, кавалер ордена Славы третьей степени. Он хорошо знает, дсакие бедствия несет война. Он говорит:—  Зерна, брошенные Н . С. Хрущевым на Генеральной Ассамблее ООН, дадут свои ростки. Народы не хотят войны, они хотят жить в мире и дружбе, и как бы ни бесновались империалисты, дело мира вос- то'ржествует.

Х О Р О Ш Е Е  Н А Ч А Л О
Нейтральная усадьба колхоза имени Ленина Бакчарского района расположена на окраине районного центра. По соседству с конторой размещены основные животноводческие фермы и хозяйственные постройки. Хлеборобы и механизаторы колхоза уже дав!но закончили уборку урожая, но дел в хозяйстве не убавилось. С раннего утра и до темна на фермах, полях и сушилках трудятся люди. Колхозники готовят к зиме скотные дворы, подвозят к фермам корма, вывозят с токов на сушилки намолоченное зерно.В этом году улучшились многие экономические показатели хозяйственной деятельности колхоза: повысился надой молока, возрома продуктивность свиноводческой и других ферм. Колхоз своевременно убрал и обмолотил многолетние травы и впервые в этом году от продажи семян клевера и тимофеевки получит более 120 тысяч рублей дохода.Но тружеников колхоза сейчас не удовлетворяют такие результаты. Они хотят со знанием дела вести хозяйство, получать еще больше дохода. Вот почему в этом году многие колхозники полселали учиться в начальном экономическом кружке. В него записалось 20 слушателей. Кроме того, в сельхозартели создано еще два кружка по изучению биографии В. И. Ленина. К занятиям приступило более 40 колхозников.

Партийная организация, пропагандисты и слушатели давно ждали первого дня занятий. Этот деньнаступил.С Ж;11ВОтноводческих ферм, из колхозных мастерских и сушилок вечером в контору собрались доярки, заведующие фермами, полеводы и механизаторы. Пришли на занятиякоммунисты и рядовые колхозники. Среди них немало передовиков производства. Это шофер колхоза молодой коммунист тов. Ягольницкий. Сегодня он хорошо поработал: доставил с токов на сушилку 13 тонн зерна, выполнив три дневных задания. Известно и имя слушательницы В. Чуб. Она одна из передовых доярок. Пришли на занятия заведующий свинофермой колхоза Я . С. Ругов, шофер тов. Мы- зин, механизаторы тт. Ожогин, А . Городничек и многие другие. Все они упорно трудятся на своих^участках производства, но каждый решил расширить экономические знания, чтобы научиться разум'нее хозяйствовать.Партийная организация серьезно готовилась к началу учебнрго года. Руководителями кружков назначены опытные пропагандисты зоотехник кол-хоза К. И. Сперчун, агроном А. С. Гаримов.Темой первого занятия для слушателей всех трех кружков, которые собрались в этот раз вместе, были ■ материалы XV  сессии Генеральной ■ Ассамблеи ООН. Доклад о работе

сессии сделал директор Бакчарской средней школы П. А. Зотов, Пропагандист рассказал слушателям о международной обстановке накануне открытия сессии, о маневрах империалистов, пытавшихся сорвать обсуждение важ.нейших международных вопросов на сессии. Докладчик рассказал о конкретных предложениях советской делегации, направленных на укренление и сохранение .чира, на полную ликвидацию колониализма.В конце беседы пропагандист рассказал о конкретных задачах, стоящих перед труженикаш села. Заключается она в том, чтобы догнать и перегнать США по производству продукции на душу населения.Чем скорее достигнем этого, тем крепче будет экономическая мощь нашей страны.Мы, труженики сельского хо- г  зяйетва, —  подчеркнул пропагандист, —  должны с каждым днем увеличивать производство молока, мяса, яиц, зерна и других продуктов сельского хозяйства, досрочно выполнять СВО'И обязательства.В заключение пропагандист ответил на ряд вопросов слушателей. Занятие прошло интересно и организованно.
А. ИГНАТЬЕВ,
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ЛЕС ГРУЗЯТ ПО-НОВОМУКак известно, погрузка леса без сплотки ведется кранами малой грузоподъемности, а при применении десятитонных плавучих кранов обычно производится предварительная сплотка древесины. При таком способе погрузки более эффективно используются краны, сокращаются простои барж.Однако предварительная сплотка древесины на треть повышает себестоимость ее погрузки, наполовину снижает комплексную выработку на каждого рабочего.Чтобы улучшить использование мощных механизмов на погрузке и в то же время снизить ее себестоимость, решено, во-первых, создать экономичные, высокопроизводительные сплоточные машины для сплотки мелких пучков и, во-вторых, разработать специальные технологические приемы и подготовить навесное оборудование для лучшего использования крана на погрузке леса без предварительной сплотки.На сплавных рейдах Томской области применяются новые технологические приемы, которые значительно повышают производительность пла- вучггх кранов ПК-10 на погрузке древесины без сплотки. Над внедрением нового метода погрузки успешно трудятся сплавщики комбината «Томлес».

Сплавщики нашей области одними из первых в стране освои
ли погрузку леса мощными десятитоннылга плавучими кранами 
ПК-10. Они настойчиво совершенствуют технологию погрузки, 
стремятся повысить производительность новых механизмов, уве
личить ковяплексную выработку на каждого рабочего.

Участники недавно состоявшегося в Томсже семинара по изу
чению передового опыта погрузочно-разгрузочных работ на рей
дах области, в котором участвовали сплавщики других экономи
ческих районов, заинтересовались опытом погрузки леса в суда 
без предварительной сплотки на рейдах Усть-Чулымской сплав- 
конторы и Ергайского леспромхоза комбината «Томлес».

О новой технологии погрузки и ее преимуществах редакция 
попросила рассказать старшего научного сотрудника Ц Н И И  ле
сосплава П . Бахарева. « 'мостиками. На расстоянии 6— 7 метров от верхнего мостика установлен специальный отсекатель, который состоит из поворотной рамы из двух брусьев, расположенных на расстоянии 0,8 метра друг от друга. Нижний брус, опущенный на воду, служит упором для продольной щети бревен, а верхний является противовесом. Чтобы перекрыть дворик или пропу- 'стить щеть, с помощью рукоятки поворачивается рама (отсекатель).На расстоянии 10— 12 метров ниже отсекателя дворик перекрывается постоянной ширмой из одного бревна.

Схема погрузочного рейда для погрузки 
древесины в суда без предварительной сплотки
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1 —  плавучий кран ПК-10; 2 —  погружаемое судно; 3 —  погрузоч
ный дворик; 4 —  балочный мостик; 5 —  отсекатель; 6 —  рукоятка 
отсекателя; 7 —  стойка огсекателя; 8  —  траверса; 9 —  крюк травер
сы; 1 0  —  подвижный блок с крюком; 11 —  подстропники; 12 —  стро
пы; 13 —  кольца стропов; 14 —  штыри с вилкой; 15 —  однобревенча
тая ширма.В прошлом году на рейде «Луговой» Усть-Чулымской сплавной конторы применили погрузку леса краном ПК-10 без предварительной сплотки.Технорук Усть-Чулымского рейда тов. Домбров, механик тов. Горн, технорук Наргинского рейда тов. Кри- вюшеин смело перешли на новый способ погрузки.Их примеру последовали сплавщики других рейдов области.Погрузка леса по новой технологии несложна. Для этого лишь надо несколько изменить конструкцию погрузочного дворика и рабочих стропов.На рейдах Усть-Чулымской сплавной конторы погрузочный дворик имеет 10 метров в ширину и 16 мет- ро-в в длину. В верхней и нижней частях он перекрывается балочными

Университеты 
культуры на селев  селе Пышкино-Троицкое после летнего перерыва начал работу университет культуры. На первом занятии, которое посетило 180 человек, лектор о-бкома КПСС тов. Литвинов прочел лекцию «О международном пололсении».В этом году решено открыть народные университеты в колхозе «Путь Октября» и на Белоярской'кормления судоверфи. А. БИКБАЕВ.

Рабочий дворик «подвешен» к воронке в поперечной запани и связан с берегом выносами и подкосами.

На противоположном от крана боне на расстоянии 1,5 и 2,5 метра от ширмы забиты металлические штыри. В верхней части они имеют открытые вилки, в которые закладываются свободные концы стропов, оборудованные кольцами. Вилки сделаны так, чтобы через них не проходили кольца.Рабочие стропы для погрузки леса изготовлены из троса ' диаметром 18— 20 миллиметров и длиной 12 метров. На концах каждого стропа закреплены кольца из стали толщиной 26 миллиметров.На стропы одеты подвижные блоки с крюками.Перед погрузкой стропы одним концом подвешивают на крюки траверсы, а подвижные блоки —  к специальным подстропникам из троса диаметром 8— 10 миллиметров и длиной 0 ,8 — 1 метр.Лес усть-чулымцы грузят одной парой строно-в следующим образом. Пространство дворика от мостика до отсекателя заполняют бревнами и располагают их продольной щетью во всю его ширину. Загем поднимают нижний брус отсекателя и щеть перепускают в нижнюю часть дворика. При этом бревна задерживаются ширмой и торцы их выравнивают.Двое рабочих на внешнем боне принимают опущенные краном свободные концы стропов и закладывают их в вилки. Затем при помощи багров OiHH заправляют стропы между боном и крайним бревном под щеть. В это вре.мя траверсе поворотом стрелы крана сообщается движение  ̂вверх по течению. Она движется в обход щети и примерно в середине дворика погружается в воду, двигаясь далее поперек дворика в направлении к крану.На той стороне дворика траверса выходит из воды. Поворотом стрелы стропы заводят между боном и крайним бревном уже со стороны крана.ТакиаМ образом, стропы заводят

под щеть с подводной стороны. После этого траверсу перемещают над щетью к внешнему бо-ну. Она увлекает за собой стропы и снимает щеть.Когда траверса окажется над внешним боном у места, где укреплены в вилках свободные ко<нцы стропов, она опускается, и двое рабочих снимают -с подстропнпков подвижные крюки, соединяют их с кольцами стропов. Застропка щети бревен закончена. При таком способе застроп- ки значительно облегчается труд рабочих, хотя весь цикл и удлиняется примерно на 20 секунд.На рейде Парабельекого леспромхоза применили несколько иной способ застропкй. Стропы с помощью крана перетягивают через дворик и опускают под воду до перепуска щети в нижнюю часть дворика.При подъеме щ-ети формируется пачка, которая затем укладывается на судно.Количество рабочих, занятых на погрузке краном ПК-10 без предварительной сплотки, то Л1е, что и при погрузке пучков, однако сокращается число рабочих, занятых на сплотке.Средний объем пачки на погрузочных рейдах Усть-Чулы.мской сплавной конторы при погрузке леса диаметром от 22 сантиметров и выше— 8 — 9 кубометров. Весь тонкомер и бревна толщиной до 22 сантиметров грузят только после предварительной сплотки в пучки.При погрузке леса по новой технологии без предварительной сплотки с.ченная выработка на механизм несколько ниже, чем при сплотке древесины в пучки машиной ЦЛ-2 ж рац'станком с лебедкой. Однако комплексная выработка на каждого рабочего повышается в два раза, а себестоимость погрузки леса в суда снижается более чем на 32 процента.Опыт свидетельствует, что многие крановщики в совершенстве овладели новым методом погрузки леса без предварительной сплотки и довели сменную выработку на механизм до 900— 1000 кубометров. Например, крановщик Усть-Чулымского рейда Усть-Чулымской сшлавной конторы тов. Зенин отгружал в смену до 1.300 кубо.четров леса. Следо1ватель- но, при четтсой организации труда при погрузке леса по-новому можно добиться такой же производительности, как и при погрузке с предварительной сплоткой пучков. В этом кроется большой резерв повышения производительности труда на сплавных рейдах области.
П. БАХАРЕВ, 

старший научный сотрудник
Центрального научно-исследова

тельского института лесо- 
J сплава.

С О Б Р А Н И Е
М О Л О Д Ы Х

П О Э Т О В
Т О М С К АВ минувший четверг возобновило свою работу Томское областное литобиединение. Свыше пятидесяти человек собралось в редакции газеты «Красное знамя», чтобы обсудить материалы сборника стихов томских поэтов, готовящегося к изданию в областном издательстве.Обсулщение сборника показало все возрастающий интерес к поэзии в нашем городе. 22 человека поднимались на трибуну, чтобы высказать свое мнение о работе поэтов, познакомить собравшихся со своими произведениями.Доцент пединститута Я. Р. Кошелев, члены литобъедине- ния И. Щербаков, 0. Головко, А . Касиманов и другие отметили рост творчества молодых поэтов и целесообразность издания обсуждаемого сборника. Выступившие в заключение доцент университета Н. Ф. Бабушкин и редактор издательства С. А . Кропачев призвали молодых поэтов уделять больше внимания темам современности, ярче отображать жизнь тружеников Сибири.Литобъединение отметило, что молодые поэты выступают на заводах, в учебных заведениях, на творческих вечерах, интересную работу проводят литературные группы университета, политехнического и транспортного институтов.Участники собрания предложили редактору сборника Д. А . Иванову обратить особое внимание на высокую идейность и художественность рекомендованных для сборника произведений.Литобъединение рассмотрело организационные вопросы. Секретарем объединения утвержден Н. В. Чирков, председателем секции прозы —  Н. И. Попов, председателем секции поэзии —  И. И. Леонов.

Ш е р в л м  х г о и х о щ я и щ а ,Своей первой помощницей в работе называют доярки колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевниковского района заведующую Красноярским сельским клубом Марию Николаевну Васькину.Тов. Васьюина —  частый гость на ферме, оборудовала там красный уголок. Он украшен лозунгами, в нем имеется стенд «Кто сегодня впереди». Совместно с учетчицей М. Теущаковой и зоотехником Р. В. Ситниковой Мария Николаевна систематически подводит итоги социалистического соревно'вания доярок по декадам, выпускает боевые листки, «молнии», бюллетени, сатирическую газету «Крокодил идет по ферме».Еженедельно заведующая клубом проводит на ферме беседы на политические и хозяйственные темы, читки газет. Много внимания Мария Николаевна уделяет пропаганде передового опыта. Она организовала изучение опыта рязанских животноводов, провела с доярками беседы о беспривязном содержании скота, о технике раздоя коров, правилах животных, о подготовке коров к отелу.

Тов. Васькина побывала на ферме колхоза «Сибирь», а вернувшись, рассказала колхозникам о методах работы доярок «Сибири». Это содействовало оживлению в сельхозартели соревнования за повышение продуктивности скота. И результаты работы резко улучшились. За 9 месяцев доярки фермы получили по 2 .006 литров молока от каждой коровы.Культурно-массовые мероприятия заведующая клубом увязывает с конкретными задачами, стоящими перед колхозниками. И, что особенно ценно, она умеет вовремя заметить новое, приковать к нему внимание, добиться того, чтобы внедрить его в производство. Во время заготовки кормов М. Н. Васькина многое, сделала, чтобы распространить ценный метод стогования сена на подвижны* волокуши. При проведении уборки урожая она помогла комбайнеру Н. Нифонтову изучить и применить у себя методы знатного комбайнера Захара Ходоренко.Большую помощь оказывают М. Н. Васькиной члены совета клуба учи- 'тельница А. А. Блохина,

секретарь колхозной комсомольской организации 3. К. Кулагина, скотник К. С. Варфоломеев. Это настоящие энтузиасты клубной работы. Они настойчиво добиваются того, чтобы клуб стал центром политико-массовой и воспитательной работы. Только за последние шесть месяцев в- клубе прочитаны лекции и доклады; «О жизни и деятельности В. И. Ленина», «Покорение космоса», «Чему учит передовой опыт рязанских животноводов», «Пути повышения урожая зерновых культур» и другие. Хорошо прошел здесь тематический вечер, посвященный передовикам животноводства. На вечере передовые доярки 3. В . Ренева, К. А . Зенкова делились опытом работы.В период летних полевых работ проводился тематический вечер, посвященный борьбе за уролсай.Участники клубной самодеятельности ежемесячно выступают с концертами, причем и в клубе, и на

полях. Концертные программы тоже увязываются с производственными задачами колхозников. Большим успехом пользуются у колхозников, например, конферанс и частушки на местные темы, сочиненные членами самодеятельного коллектива. В простой, доходчивой форме в них рассказывается о жизни сельхозартели. Частушки на местные темы являются сильным оружием в борьбе с ло- дыря.ми, пьяницами.Для пропаганды передового опыта члены совета клуба используют местное радиовещание. Широко применяются для этой цели и средства наглядной агитации. В клубе, например, оформлены стенды: «За что борется наш колхоз в 1960 году», «Кто сегодня впереди», «Завтра нашей Родины».И не случайно колхозники любят свой клуб, охотно бывают в нем. Здесь можно не только культурно отдохнуть, но и многому научиться.
В. ПОЗДНЯКОВА.

Из редакционной
п оч тыШирится соревнование за коммунистический трудс  каждым днем на Томской трикотажной фабрике ширится соревнование за зваггае бригад, смен и ударников коммунистического труда.Недавно в борьбу за это включился коллектив швейного цеха. Швейники обязались выполнять задания на 105 процентов, а в дни предоктябрьской трудовой вахты дают по 110 процентов. Особенно хорошо работают тт. Грибова, Шимова, Астафьева, Ильим и другие. Они перевыполняют нормы, выпускают высококачественную продукцию.Впереди соревнующихся на фабрике идет коллектив коммунистического труда вязального участка трикотажного цеха, которым руководит тов. Щербакова. Он обязался ежедневно давать не менее 110 процентов задания и регулярно перевыполняет это обязательство. На участке все освоили вторые про-фессии, все—  мастера своего дела. В этом же це*е значительно перевыполняют задания ударники коммунистического труда тт. Брагина и Носкова. Они учатся, активно участвуют в общественной работе.

А. ДАРЬЕНКО, 
секретарь партийной организации

Томской трикотажкой фабрики.СтудентыпомогаютстроителямПриближается день сдачи в эксплуатацию первой очереди нового учебного корпуса Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта. Недавно с корпуса сняли леса, убрали забор, и взору томичей предстало здание, которое бесспорно займет достойное место в архитектурном ансамбле площади Революции и проспекта имени Ленина.Чтобы ускорить ввод здания в строй, строителям с начала учебного года помогают студенты. Первыми в работу включились третьекурсники факультета электрификации железных дорог. Они мыли окна, выносили мусор, бетонировали площадки лестничных клеток, сделали вокруг здания отмостку.В конце сентября на стройке появились студенты факультета электрификации железных дорог четвертого курса и студенты-механики первого и второго курсов. Прошло несколько дней, и глубокая траншея для укладки канализационных труб была готова.По графику, составленному комитетом,, ВЛКСМ, группы  ̂ студентов ежедневно выходят на работу. В октябре, например, четверокурсники электротехнического факультета отработали 200 человеко-часов. Хорошо нотруди.тась и студенты-механики с этого курса. Они занимались транспортировкой паркетных плит и земляными работами. Особенно много успе.ти сделать И. Зубец, В . Зайцев, Н. Федосов, братья Здор и другие студенты.Свой труд на стройке комсомоль- цы-тэмиитовцы посвящают 43-й годовщине Великого Октября.
Е. ПАВЛОВИЧ, 

преподаватель ТЭМИИТа.

Чтобы цвели в Томске розыНедавно еще было распространено мнение о том, что в Сибири розы не могут расти и цвести в открытом грунте. Вот и нет в Западной Сибири ни одного пито.мника ро'З, ни одно научно-исследовательское учреждение не_̂  занимается розоводством, не разрабатывает приемов выращивания этих цветов и ухода за ними.Но наблюдения и опыты в течение многих лет доказали, что выращивание роз в Западной Сибири, и, в частности, в городе Томске, вполне возможно. Практика показала, что розы в Сибири могут культивироваться с неменьшим успехом, чем в средней полосе Европейской части СССР.Сре'ди роз различается много групп. К наиболее при.митивной группе относятся так называемые парковые розы —  холодостойкие, нетребовательные. Достаточно отметить красную розу «царицу севера», хорошо известную то.мичам. Парковые розы цветут один раз в начале лета. В настоящее время имеется большой ассортимент их, и они широко применяются в озеленении городов.Большую роль сыграл в конце прошлого и начале ньшешнего столетия опыт профессора Томского университета Кащенко по выведению но'вых сортов парковых роз. Многие его сорта известны в различных уголках нашей Родины.Но наиболее распространены ремонтантные, чайно-гибридные, перне- циаиские и полиантовЩе розы.Ремонтантные розы выведены в конце прошлого столетия. Они цветут

дважды —  в начале и конце лета. Кроме того, они обладают большой махровостью, изяществом и аро.матом цветка. В настоящее время выведены сотни новых сортов этой группы.Дайно-гибридные розы появились в конце X IX  века как результат облагораживания ремонтантных роз. Цвего'водам хотелось удлинить сроки и обилие их цветения. Начались работы по скрещиванию чайных роз с ремонтантны.ми. Работы увенчались успехом. В начале X X  века уже существовало свыше десяти тысяч прекрасных сортов. Среди этой группы есть очень эффектные по окраске'и  изящные по форме цветка. Эти розы получили мировую славу и широко распространены на южных курортах и Украине.Совсем недавно выведена новая группа, получившая название по имени крупнейшего селекционера мира Перяе —  пернецианские розы. Это результат скрещивания лучших чайно-гибридных и ремонтантных роз с желтой персидской розой. Они обладают исключительной окраской. У многих сортов каждый лепесток окрашен с наружной стороны в различные тона желтого цвета, а с внутренней —  в различные оттенки красного и розового цветов. У других сортов от примеси желтого цвета окраска становится оранжевой.Группа полиантовых, или многоцветковых роз применяется для оформления бордюров, бульваров и клумб. Невысокие их кусты имеют метельчатое соцветие простых или махровых цветков. Эта группа

морозоустойчива и хорошо размножается черенками.Мои наблюдения касались чайно-гибридных, пернецианских и ремонтантных роз. На приусадебном участке более чем за сорок лет испытано свыше трехсот сорто! роз. Следует отметить, что розы на зиму укрываются и на Украине и даже под Ростовом. Я следовал тем способам укрытия, которые применялись на юге. Результат был не совсем положительный: процент гибели роз зимой оставался высоким.Дальнейшие опыты позволили выяснить причины гибели роз и частично их устранить. Теперь розы в наших суровых климатических условиях хорошо сохраняются зимой в открытом грунте. Невозможно в данной статье О'сганавливаться на всех приемах агротехники роз и способов их укрытия на зиму. Я  это делаю в своей работе «Розы Сибири», которую подготовил к печати.Средний процент выпада роз у меня колеблется в пределах десяти. В самую суровую зиму 1955— 1956 года, когда по всей Сибири вымерзли многолетние флоксы и многие плодово-ягодные и цветочные растения; розы пострадали и у меня. Но процент выпада был меньшим и равнялся 32.

На снимке: В . А . Хахлов.В текущем году процент выпада роз за зиму совсем ничтожен. Из 136 кустов роз, принадлежащих к 92 сортам пернецианских, чайно-птбридяых и ремонтантных роз. погибло всего пять кустов. Это —  лучшее доказательство того, что при озеленении наших сибирских городов следует широко использовать розы.В Западной Сибири, и, в частности, в Томске, культура роз в открытом грунте не менее рентабельна, чем в средней полосе России и на Украине. Поэтому встает вопрос о создании в Западной Сибири большого питомника роз, аналогичного гем, которые существуют на территории Европейской части Советского Союза.В последнее время проводятся ра

боты по культуре роз в открытом грунте в __ Барнауле плодово-опытной Алтайской станцией под руководством академика Лисавенко. Некоторая работа проводится в г. Омске. Но ни Барнаул, ^ни Омск не обеспечивают любителей-розистов посадочным материалом. Томску следует взять на себя инициативу по организации питомников роз в Западной Сибири.Розу справедливо называют «царицей цветов». Как же можно оставаться равнодушным к тому, что возможности разведения этих благо- ролнейших и прекрасных цветов у нас не используются?Сибиряки должны украсить свои города розами.
В. ХАХЛОВ,

профессор Томского университета.

Совет бригадыЧлен нашей бригады Александр Максимов, физически здоровый мужчина, в горячие дни уборки начал отлынивать от работы. Я  несколько раз вел с ним беседы, но они не помогали. Тогда Максимова вызвали на совет бригады. Товарищи по работе пристыдили нерадивого колхозника.Таких, как Максимов, у нас единицы. А основная масса колхозников добросовестно трудится над выполнением принятых обязательств.Колхознику Ивану Трофимовичу Сергееву 87 лет. Много лет он провел в колхозе. Сейчас он мог бы спокойно отдыхать. Но разве мог он, старый колхозник, усидеть дома в эти горячие дни? Иван Трофимович попросил совет бригады, чтобы его направили сторожем на колхозный ток. Эта работа была ему по силам. Просьбу его удовлетворили.Так мы и работаем: дружно, с огоньком. Каждый член бригады в

дни уборки старался быть та самых ответственных участках, уборки.На протяжении всей уборочной кампании бригада удерживала переходящее знамя правления и партийной организации колхоза.Бригадиром я работаю меньше года и, конечно, не смог бы oipraHHBO- вать дело так, как надо, если бы мне не оказывали помощь члены совета бригады.Любой вопрос, касающийся организации груда в бригаде, мы решаем только на совете. В дни уборочных работ совет бригады собирался ежедневно, то рано утром, то поздно вечером.Успеху во многом способствовало то, что вся техника была хорошо отремонтирована. На протяжении всей уборки у  нас почти не было простоев комбайнов. Особенно хорошо потрудились комбайнеры нашей бригады тт. И. Васильев, А. Майер, Г. Петров. Каждый из них убрал по 250 —  350 гектаров хлебов.Из пяти наших шоферов ежедневно на 200— 300 процентов выполняли задания водители 0 . Евдокимов и И. Захаров. Они обслуживали по два комбайна и, кроме того, возигш зерно на хлебоприемный пункт.Свыше 6000 центнеров зерна обработал и отгрузил колхозник М. Сергеев, работавший одновременно на зерноочистительной машине и на зернопогрузчшее.Не обижались комбайнеры и на возчиков хлеба К. Фадеева, 1 . Максимова, И. Семенова.Свонк передевиков мы чествуем на собраниях бригады и колхоза. Их фотографии помещены на колхозную Доску почета, о яцх мы пишем в стенных газетах, рассказываем по местному радиовещанию.
В. ЗАХАРОВ, 

бригадир первой бригады колхоза
«Новый путь» Кожевниковского 

района.О траншеях и ухабахВ г. Томске по улице Равенства от переулка Плеханова до переулка Подгорного бьии выкопаны траншеи для прокладки водопроводной линии. Это строительство вел гормолзавод (директор Т0)В. Гуржий). С начала работ прошло три месяца, а конца им не видно. Траншеи наполнены водой, тротуары и дорога засыпаны землей. Е некоторым усадьбам не сделано подъездных мостков, и жители не могут завезти себе топливо и овощи на зиму.Открытые траншея опасны для пешеходов, особенно в ночное время. Были случаи, когда в них падали люди.Жители не раз обращались в горисполком с просьбой ускорять строительство, быстрее прнвеегя улицу в надлежащий вя'д. Но эти просьбы остаются без ответа.
Е. АЛЕКСЕЕВ.Это не по-хозяйски!На нашем лесопункте лес трелюют тракторами. В лесосеках много болот, и есть деляны, куда машины подойти не могут. Целые острова кедра нередко остаются в тайге, гибнут тысячи кубометров древемшы. Вот и получается, что затраты на сооружение лесовозных узкоколейных дорог полностью не окупаются, леспромхоз не выполняет государственный план.Где же выход? На мой взгляд, лес на заболоченных участках надо трелевать агрегатными лебедками ТЛ-5. Ведь эти механизмы мы не используем на полную мощность, половина их постоянно простаивает. Однако руководители лесопункта считают, что применить лебедки на трелевке нельзя, так как не хватает троса.Это не совсем так. Весь трос, поступающий на участки, у нас рубят на чокеры, а ведь их можно делать из старых погрузочных строп. А сэкономленный таким образам трос надо использовать для трелевочных лебедок.—  Нечего утиль собирать! —  заявляют руководители лесопункта.С такой бесхозяйственностью надо кончать. Нельзя допускать, чтобы государственные средства летели на ветер.

В. ПОДЧАСТНЫЙ, 
лебедчик Нюрольского лесо
пункта Нюрольсного лес

промхоза.

Итоги розыгрыша первенства СССР 
по футболу

Класс „Б “, 5-я зона Р С Ф С Р
Место Команды

1 «Иртыш» (Омск)
2 С К А  (Хабаровск)
3 «Сибэлектромотор» (Томск)
4 «Тамп» (Барнаул)
5 «Сибсельмаш» (Новосибирск)
6 «Химик» (Кегиерово)
7 «Машиностроитель» (Иркутск)
8 «Металлург» (Сталинск)
9 «Локомотив» (Красноярск)

10 «Луч» (Владивосток)
11 «Авангард» (Ксиисомольск-

на-Амуре)
12 «Локомотив» (Улан-Удз)
13 «Амур» (Благовещенск)
14 С К А  (Чита)Примечания: 1. Команда г. Комсомольска-на-Амуре была реорганн-

^ включена в коллектив одного из заводов, а  цоэтому перейму? нована на «Авангард».  ̂ -ы f
обозначают: В  »т выигрыши, Н  гагши* П ^ -п р о -

В Н П Очки Мячи

16 7 3 39 48:24
17 4 5 38 45:19
17 3 6 37 45-J22
14 6 6 34 58:36
11 8 7 30 46:35
11 6 9 28 35:32
11 5 10 27 39:33

8 8 10 24 30:32
8 6 12 22 39:47
8 4 14 20 26:31

7 4 15 18 2 5 .-^
4 9 13 17 13:37
4 7 15 15 25:55
4 7 15 15 16:44
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 22 октября 1960 г. Ms 250 (11224)
ЯРКАЯ РЕЧЬ

ВЫДАЮЩЕГОСЯ БОРЦА ЗА МИР ш -В А Р Ш А В А , 20 октября. (ТАСС). Широкая общественность Польши с большим интересом ожидала выступления товарища Н . С . Хрущева на митинге трудящихся Москвы.Когда начался митинг во Дворце спорта в Лужниках, многие тысячи польских трудящихся настроили приемники на Москву, чтобы послушать яркую речь выдающегося борца за мир Н. С . Хрущева о , работе советской делегации на X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Центральное польское радио несколько- раз передавало сегодня выдержки из речи Н. С . Хрущева. Польское радио

посвятило также выстуилению главы Советского правительства специальную передачу и комментарии.Премьер-министр Хрущев подчеркнул, говорится в радио- комментариях, что главной линией в работе первого этапа X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН  была борьба нового, прогрессивного со старым, отживающим, тормозящим развитие и рост нового. В своей речи Н. С . Хрущев осветил жгучие проблемы современности, решение которых способствовало бы установлению справедливого мира, несущего народам счастье и процветание на земле.

йJ»-
в Политическом  ко м и тете  Генеральной

Ассамблеи ООН

.

Вашнейшее событие 
мешдународной тизни

к о р е й с к а я  Н АРО Д Н О -Д ЕМ О К РАТИ Ч ЕС К АЯ  РЕ С П УБ Л И К А . 
Готовая продукция пхеньянской шелкоткацкой фабрики.(Фотохроника ЦТАК).

Б Е Р Л И Н , 20 октября. (ТАСС). Речь Председателя Совета Министров С С С Р  Н. С . Хрущева, выступившего с отчетом о деятельности советской делегаций . на X V  сессии Генеральной А ссамблеи Организации Объединенных Наций, привлекла большой интерес трудящихся Германской Демократической Республики. Н. С . ' Хрущев еще не закончил своей речи, а радиостанции ГД Р  уже начали передавать сообщения о его выступлении, характеризуя его как важнейшее политическое заявление главы Советского правительства.В центре внимания радиопередач находятся высказывания
VI конгресс 

Международного 
союза студентов 
закончил работуБ А Г Д А Д , 20 октября. Коррес- тюнденты Т А С С  И . Березниковский и Г. Марунин передают;Вчера вечером в багдадском правительственном дворце Багзуль Оман состоялось заключительное заседание V I конгресса Международного союза студентов (МСС).Участники конгресса избрали руководящие органы М С С . Президентом Союза единогласно переизбирается видный деятель международного студенческого движения Иржи Пеликан, вице-президентами избираются делегаты С С С Р , Кубы, Судана, Венесуэлы, Федерации студентов Черной Африки. Генеральным секретарем М С С  избран представитель Ирака. В состав секретариата вошли представители Болгарии, Эквадора, К Н Р , Индии, Польши, Пуэрто-Рико, Г Д Р . Иф бран исполком М С С  в составе 14 человек, в том числе представители молодежи Румынии, Непала- К Н Д Р , Кипра, Никарагуа. Мадагаскара и других стр§,н.С  кратким заключительным словом к делегатам обращается президент Международного союза студентов Иржи Пеликан. Он призывает собравшихся активно сотрудничать с молодежью и народами своих стран в деле реализации решений конгресса. Президент М С С  благодарит правительство Ирака во главе с премьер-министром Касемом за гостеприимство и заботу, за оказание помощи в организации этого студенческого форума. -Пеликан объявляет о закрытии конгресса.Все встают... Под сводами старинного дворца звучит гимн Всемирной федерации демократической молодежи, возвещающий о решимости студентов и молодежи отстоять дело мира, независимости и освобождения народов.

Н. С . Хрущева по германскому вопросу, разоблачающие действия империалистических держав, которые искусственно затягивают заключение мирного договора с Германией, и убедительно показывающие необходимость заключения этого договора.Как подчеркивается в сообще- гаи радиостанции «Дейчланд зендер», советский премьер- министр в своей сегодняшней речи предостерег агрессивные круги западных держав от использования германского вопроса в интересах политики «с позиции силы».В передачах радиостанций Г Д Р  выделяются также высказывания Н . С . Хрущева о ходе первого этапа X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н , об усилиях Советского Союза, направленных на решение вопроса о всеобщем и полном разоружении, на полную ликвидацию позорной колониальной системы.Сообщения о речи Н. С . Хрущева сегодня вечером передавались также по телевидению Германской Демократической Республики.

Н ЬЮ -Й О РК , 20 октября. (ТАСС). Американский еженедельник «Ней- шнл Гардиан» в редакционной статье на первой странице заявляет, что своей деятельностью на сессии Генеральной Ассамблеи Н . С . Хрущев посеял «семена перемен» в Организации Объединенных Наций.Неделю за неделей «Нейшнл Гардиан» сообщает о X V  сессии Генеральной Ассамблеи, пишет еженедельник. Он сообщил о следующих инициативных шагах г-на Хрущева:— Повторение им своего предложения о полном разоружении.— Предоставление Китаю места в ООН.— Немедленную свободу всем странам, все еще находящимся под игом колониализма.— Новое совещание в верхах для обсуждения вопроса о Западном Берлине.— Создание такого секретариата ОО Н , который отражал бы истинное положение в мире, разделенном на капиталистический, социалистический и нейтралистский сектора.Вот какая судьба постигла эти предложения: нейтральные страны и некоторые прозападные государства восприняли проблему разору-
Положение в Конго-Л О Н Д О Н , 20 октября. (ТАСС). Как видно из сообщений информационных агентств, поступающих из Леопольдвиля, обстановка в столице Республики Конго вновь крайне обострилась. Клика путчистов, возглавляемая полковником Мобуту, стремясь изолировать премьер-министра Лумумбу, начала в последние дни кампанию преследования и травли его сторонников, прибегая при этом к мерам террора и физического насилия.Сторонники Мобуту терроризируют население города, производя среди жителей Леопольдвиля обыски и аресты, сопровождающиеся грабежами и насилиями.В связи с создавшейся обстановкой губернатор провинции Леопольдвиль Камитату потребовал сегодня от полковника Мобуту, чтобы тот немедленно призвал к порядку свои войска и прекратил террор и насилия над населением. Камитату заявил, что в противном случае он потребует удаления частей Мобуту с территории провин

ции. Губернатор подчеркнул далее, что если он не получит ответа от Мобуту в течение 48 часов, то он объявит гражданскую мобилизацию и использует находящиеся в его распоряжении полицейские силы для наведения порядка и пресечения произвола и насилия над жителями.П А Р И Ж , 20 октября. (ТАСС). Корреспондент агентства Франс Пресс сообщает из Леопольдвиля, что губернатор Камитату опубликовал письмо, направленное им полковнику Мобуту, в котором губернатор возлагает всю ответственность за нынешние беспорядки в Леопольдвиле на сторонников Мобуту, которые «ведут себя, как обычные бандиты». В письме подчеркивается, что войска, находящиеся под командованием полковника Мобуту, «перестали быть национальной армией, поскольку они нарушили свой долг охраны порядка и используются как орудие мести политическими фракциями».
Антиамериканская демонстрация в ГватемалеН Ь Ю -Й О РК , 21 октйбря. (ТАСС). По сообщению агентства Ассошиэйтед Пресс, в ночь на 21 октября в столице Гватемалы состоялась антиамериканская демонстрация, участники которой забросали камнями и разбили окна посольства Соединенных Штатов.

Демонстранты выкрикивали; «Куба — да, С Ш А  — нет!», «Американские империалисты, убирайтесь из Гватемалы!». Ораторы, выступившие перед этим на митинге, заявили, что гватемальцы «не позволят, чтобы Гватемала стала плацдармом для вторжения на Кубу».

жения как одну из своих главных задач.Впервые за 10 лет Соединенные Штаты оказались в меньшинстве при обсуждении вопроса о представительстве Китая (43 процента голосов) по сравнению с теми, кто выступил за предоставление Китаю его места в ОО Н , и воздержавшимися (57 процентов). Ассамблея обсудит на своих пленарных заседаниях колониальный вопрос — Соединенные Штаты вынуждены были подчиниться этому решению.После американских выборов почти наверняка будет проведено совещание в верхах по вопросу о Берлине.Нейтралистами выдвинуты два плана с целью обеспечить всем мировоззрениям равноправный голос в секретариате ООН.Семена посеяны. Новые государства понимают, что означает всеобщее и полное разоружение; они знают, что такое пуля и зажигательная бомба. Китай получит свое место, а колониальные государства станут свободными. И люди не будут проливать кровь за Берлин— слишком свежа еще память о войне...Мир по горло сыт холодной войной и статус-кво, которые Вашингтон стремится навязать народам всего мира. Еженедельник выражает удовлетворение тем, что в повестку дня Ассамблеи поставлено «действительное положение в мире, какой он есть сейчас». «Пусть семена пере,мен дадут обильный урожай!» — заключает «Нейшнл Гардиан».
шюния чтит УМИТЬACAHJMAТО К И О , ,20 октября. (ТАСС). Сегодня японские трудящиеся, все демократические силы страны прощались с прахом' Асанума — председателя социалистической партии, павшего от руки фашистского убийцы. I .в  час дня .миллионы трудящихся на предприятиях и в учреждениях страны почтили молчанием память Асанума. В огромном зале «Хибия Хоккайдо» состоялся траурный митинг. В президиуме митинга находились руководители социалистической и Ко.ммунистической партий, Генсовета профсоюзов Японии, Национального совета борьбы против японо-американского «договора безопасности», различных объединений японских рабочих, крестьян, общественности.Сегодня по всей стране по инициативе Национального совета борьбы против японо-американского «договора безопасности» начались единые действия протеста против злодейского убийства А санума. против японо-а.мериканского военного союза.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
22 октября — «Четверо под од

ной крышей».Начало спектакля в 8  час. вечера.
Кинотеатр имени М. Горького
2 2  октября — новый художественный фильм «Простая история». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-45, 2-25, 4-05, 5-45, 9-05,-10-45.Дети до 16 лет не допускаются.

Зал кинохроники 
2 2  октября — документальные фильмы: «Н а  страже границ».

«Цыганские напевы». Сеансы: 9-30, 10-35, 11-40, 4-05, 5-10,6-15.Художественный фильм «Когда 
цветут розы». Сеансы: 12-45, 2-20, 
4,. 8-50, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черньк 22 октября. Большой зал — новый художественный фильм «Про
стая история». Сеансы; 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45,10,25. Малый зал — «М оя дочь». Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-45,6-30, 8М5, 10.

Дом культуры ТЭМЗа  22 октября — «Легенда о бег
леце». Сеансы; 4, 6 , 8 , 10. 

Кинотеатр городского сада 
2 2  октября — новый цветной французский пшрокоэкмнный художественный фильм «Таманго». Дети до 16 лет не допускаются. Сеансы: 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30. Касса работает с 12-30 дня.Томским центральным ремонтномеханическим мастерским на постоянную работу требуются: ли

тейщики, формовщики, кочегары, 
слесари по ремонту оборудования.^ Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4 , отдел кадров., 2 — 1

Суббота, 22 октября 19.00. Из цикла: «Д ля верую
щих и неверующих». «Как возник
ло христианство». 19.15. Документальный очерк «Божьи свидетели». 19.35. Концерт лауреата Международник конкурсов Виктора Пикай- зена (скрипка). 20.15. «Хроника 
семилетки». (Репортаж о наших днях). 20.30. «Толстой —  это це
лый мир». (К 50-летию со дня смерти Л. Н. Толстого). 21.00. Концерт заслуженной украинской капеллы бандуристов. 21.15. «Н а  
октябрьской трудовой вахте». (Специальный выпуск «Последних 
известий»). 21.30. Киноповесть 
«Им  было девятнадцать».Томскому базарно-рыночному управлению требуются: слесарь-во
допроводчик, кочегары в котель
ную, уборщики рынков.Обращаться: г. Томск, площадь имени В. И . Ленина, 4, центральный рынок. 2 — 1Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы авто
слесарей и шоферов 3-го класса с 
отрывом от производства и авто
крановщиков без отрыва от произ
водства.Здесь же требуется секретарь- 
машинистка.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 34. 2— 2Трикотажной фабрике требуются: инженеры и техники-трикотаж
ники, кочегары, слесари, наладчи
ки швейного и трикотажного обо
рудования.Обращаться: г. Томск, переулок 1905 года, 6 , телефон 29-90.Магазину № 8  торга «Гастроном» требуются: продавцы, рабо
чие, уборщицы и сторожа.Обращаться: г. Томск, улица Красноармейская, 38, тел.ефон 48-23.

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 2 ноября, в 6  часов вечера, в актовом зале, на ученом совете состоятся
З А Щ И Т А  Д И СС ЕРТАЦ И Ина соискание ученой степени доктора медицинских наук доцентом Томского медицинского института А . И. Гольдберг на тему; «Агастрические В ,2 дефицитные анемии. Отдаленные пос- 

ледствия тотальной гастрэктомии». г-С  диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин- ского института.
ГРАЖДАНЕ! Предприятия связи П Р О И З В О Д Я Т  

заблаговременный прием поздрави
тельных телеграмм на художествен

ных и обычных бланках и 43-й  годовщине Волиной Онтябрь- 
оной социалистической революции С доставкой адресатам В срок, установленный отправителем. С 21 по 25 октября 
поздравительные телеграммы принимаются о оплатой по 
льготному тарифу— по 15 КОПееК за СЛОВО —  в два раза 
дешевле обычного.Прием октябрьских поздравительных телеграмм С УС Т А Н О В 
ЛЕН Н Ы М  СРОКОМ  В РУ Ч Е Н И Я  ПРОИ ЗВОД И ТСЯ только по 3 Н ОЯБРЯ.Своевременная доставка адресатам поздравительных телеграмм, поданных после 3 ноября, ввиду большой перегрузки телеграфов может быть гарантирована только по срочному тарифу.

Томскому политехническому институту требуются: химики е выс
шим и средним специальным обра
зованием, инженеры или техники- 
механики на должности старшего 
лаборанта и лаборанта. Здесь же требуются; гардеробщицы, убор
щицы. слесари, кочегары и рабо
чие (последние обеспечиваются общежитием).Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 30, отдел кадров, с 3 часов Дня.Артели «Технохим» срочно требуются слесариЭ'Обращаться: г. Томск, улица Сибирская, 40. 2— 1

Комбинату бытового обслуживания № 4 (бывшей артели «Рекорд») срочно требуются: мастера 
по пошиву верхней мужской и дам
ской одежды, швеи-моторнсгки, 
закройщик модного платья.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 13-а, отдел кадров.

НЬЮ-ЙОРК, 19 октября. (ТАСС). На дневном заседании Политического комитета Генеральной Ассамблеи ООН продолжалась дискуссия по вопросу о разоружении. Первым выступил американский представитель Дж. Уодсворт, речь которого представляла собой очередную попытку декларативными заверениями в готовности разоружаться замаскировать нежелание правящих кругов США пойти на соглашение о всеобщем и полном разоруженяи.Уодсворт утверждал, что США якобы в течение 15 лет стремились к достижению соглашения о «надежном разоружении». Он повторил избитую формулу, будто США сохраняют свои вооружения и вооруженные силы для того, чтобы «.избежать войны сдерживанием агрессии».Американский делегат расхваливал проект резолю^1ии Англии, Италии и СШ А, который, по его словам, должен «привести к всеобщему и полному разоружению».В то же время делегат США пытался обвинить Советский Союз в нежелании открыть свои военные секреты некой международной инспекции.Американский представитель перечислил мероприятия, которые, по мнению западных держав, должны «вывести разоружение из тупика». Эта «программа» является повторением старых предложений, в разное время выдвигавшихся Соединенными Штатами и их союзниками.Министр иностранных дел Канады Говард Грин призывал «оставить споры» о достоинствах того или иного плана разоружения и даже пытался представить канадское правительство беспристрастной стороной. Однако по существу он выступил в качестве защитника позиций западных держав. По его словам, основным средством для достижения прогресса в вопросе разоружения является путь технических исследований. Грин поддержал предложение Англии о создании комитета технических экспертов для изучения проблемы контроля.• Грин выступил против предложений Советского Союза о включении в состав Комитета представителей нейтралистских государств. Грин повторил выдвинутое ранее Канадой предложение о назначении «нейтрального» председателя в Комитете десяти, роль которого, по его словам, мог бы выполнить представитель Швейцарии. В дополнение к этому он предложил сформировать из представителей десяти —  двенадцати стран —  членов ООН так называемую «совещательную группу», которая давала бы советы участникам переговоров по разоружению.Делегат Мексики Падилья Перво, являющийся председателем комиссии ООН по разоружению, подчеркнул важность и безотлагательность проблемы разоружения. Эта проблема, сказал он, занимает господствующее положение на мелгдународной сцене. Продолжающаяся гонка вооружений и возрастающая в результате этого опасность войны делают нынешнюю дискуссию особенно своевременной.Представитель Мексики указал на несостоятельность трех идей, распространяемых в определенных кругах на Западе и представляющих серьезную опасность, а именно: утверждение о возможности ведения «ограниченных войн>> без угрозы вызвать мировой конфликт, разговоры о создании так называемых «чистых бомб» и заблуждение, будто человечество может спастись от ядерной катастрофы, «спрятавшись под землей». Эти три идеи, заявил Падилья Перво, следует самым решительным образом отвергнуть. Мир находится на распутье и должен решить, выбрать ли дорогу к миру или к войне.В конце заседания слово вновь взял В. А. Зорин. Касаясь выступле- иий западных делегатов, он еще раз показал всю несостоятельность их попыток свалить вину за тупик в переговорах по разоружению на Со

ветский Союз. Советский представитель подчеркнул, что между позициями социалистических стран и западных держав в области разоружения существует глубокое расхождение в целях. Мы, сказал он, стоим за всеобщее и полное разоружение под эффективным международным контролем. США и их союзники, как это еще раз показали сегодняшние выступления их делегатов, хотят лишь контроля над вооружениями.В. А. Зорин обратил внимание делегатов на тот факт, что представите- Л1И западных стран всячееки стараются обойти единогласно принятую год назад Генеральной Асса.мблеей революцию о всеобщем и полно.м разоружении.Касаясь предложений Запада передать вопрос о разоружении на рассмотрение технических экспертов, советский делегат указал, что никакие технические эксперты не помогут, если нет желания заключить соглашение о разоружении. В. А. Зорин подчеркнул, что Советский Союз, как и ранее, будет прилагать все усилия для достижения разоружения, однако Советский Союз не будет участвовать в переговорах, если увидит, что они не и.меют основы для соглашения, что они служат обману народов. Отметив, что представитель Мексики высказал много справедливых соображений, советский представитель заявил, что необходимо достичь соглашения, об основе для добросовестного соглашения по разоружению.НЬЮ-ЙОРК, 20 октября (ТАСС). На утреннем заседании Политического комитета Генеральной Ассамблеи ООН продолжалось обсуждение вопроса о разоружении.Первым выступил министр иностранных дел Польской Народной Республики А. Рапацкий. Польша и другие социалистические страны, сказал он, глубоко убеждены в том, что теперь впервые в истории существуют необходимые условия для окончательного устранения войн между странами. Это убеждение, добавил он, основывается на тщательном анализе реальностей сегодняшнего мира.Рапацкий отметил, что, хотя опасность возникновения и трагические последствия войны признаются всеми, определенные группы из-за своих узких интересов толкают определенные круги на действия, которые могут усилить такую опасность.Новая обстановка, продолжал министр иностранных дел Польши, требует радикального решения, а не полумер. Только всеобщее и полное разоружение может обеспечить безопасность человечеству. Однако, указал он, западные державы, упрямо цепляющиеся за концепсию контроля над вооружением, ■ продемонстрировали нежелание или неспособность понять эту новую обстановку, сложившуюся в мире.Представитель Польши обратил внимание комитета на провокационный характер внешней политики СШ А, усугубляющей международный кризис. В этих условиях, сказал он, переговоры по разоружению не могут дать результатов.Перейдя к проектам резолюции по разоружению, Рапацкий указал, что, хотя язык, которым написан совместный проект резолюции Италии, Англии и СШ А, схож с советским проектом, между ними имеется огромная разница. Цель советского проекта резолюции —  выработка договора о всеобщем и полном разоружении. Напротив, проект резолюции западных дерлсав, подобно вчерашнему выступлению американского представителя, ясно показывает, что действительные намерения авторов цро- екта настолько далеки от этой цели, что невозможно верить словам резолюции. Западные державы последовательно выступают против конечных целей переговоров и в то же время настаивают на изолированных мерах контроля. iИными словами, они попросту от-  ̂вергают идею разоружения. Мы до-' биваемся, подчеркнул польский, представитель, контроля над разору-1

жением; контроль же над вооружением, чего хотят западные державы, неприемлем с точки зрения безопасности государств. Это не что иное, как фактор превентивной войны, побуждающий к внезапному нападению.Министр иностранных дел Польши показал также всю порочность и опасность подхода империалистических держав к идее создания международных полицейских сил. Пока не будет изменена структура Организации Объединенных Наций, сказал он, эти силы будут использоваться в интересах только одной стороны.Рапацкий подверг резкой критике вчерашнее выступление делегата США в этом комитете.В заключение министр иностранных дел Польши высказался за не  ̂обходимость изучения возможностей принятия мер, которые бы способствовали прекращению гонки вооружений и ускорили бы достижение соглашения о всеобщем и полном разоружении.Генеральная Ассамблея должна обратиться ко всем государствам с предложением воздержаться от создания иовых военных баз и установления ракетных баз на чужих территориях.Затем выступил министр иностранных дел Чехословакии Вацлав Давид. На XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН, сказал он, лежит исключительно большая ответственность создать условия для того, чтобы обсуждение вопроса о всеобщем и полном разоружении- привело, наконец, к положительным результатам. Предложения, внесенные на рассмотрение Генеральной Ассамблеи правительством Советского Союза, являются подходящей базой для того, чтобы Генеральная Ассамблея выполнила эту задачу.Подчеркнув, что советский проект резолюции предлагает реалистичный и единственно правильный подход к проблеме всеобщего и полного разоружения. Давид указал, что, несмотря на красивые слова, западные державы по-прежнему стоят на старой, обветшалой позиции,' не имеющей ничего общего с проблемой разоружения. Путь, предлагаемый Западом, не ведет к разоружению, а дает возможность продолжать гонку вооружений и существенно увеличивает опасность войны.Чехословацкая делегация, заявил в заключение Давид, полностью поддерживает предложения, чтобы Политический Еош гет со всей ответственностью и без промедления приступил к разработке конкретной директивы для дальнейших переговоров о всеобщем и полном разоружении. Если же западные страны будут и дальше применять ту же тактику обструкций и проволочек, которую они применяли в прошлом, и откажутся в -срочном порядке выработать директиву для дальнейших переговоров, го чехословацкая делегация не сможет участвовать в работе Политического комитета по этому вопросу.Председательствующий обратил внимание комитета на тот факт, что больше никто не записался для выступления. Взяв слово, представитель С(Х;Г В. А. Зорин заявил, что это вызывает серьезную тревогу, ибо означает, что члены комитета как-то уклоняются -от обсуждения тех острых и серьезных вопросов, которые стоят перед Политическим комитетом. Он также выразил удивление тем обстоятельством, что представители западных держав, участвовавшие в переговорах по разоружению и представившие свои проекты резолюций, не записываются в прения. Складывается, сказал Зорин, парадоксальное положение: представители западных держав говорят, что они готовы приступить к переговорам, а когда дело доходит до обсуждения конкретных предложений, то оказывается, что нет желающих обсуждать эти предложения даже среди тех, кто сам внес предложения.
Заи . редактора

А . Н , Н О В О С Е Л О В .

*  ̂ В н и м ан и ю  л е ч е б н о -п р о ф и л а к т и ч е с к и х  
i  и н а у ч н ы х  учрен<дений з д р а в о о х р а н е н и я !
i  С 20 по 27 октября I960 г. в Сверрлсвсие

'  п р о в о д и т с я  въж ст явкл
ф
*  новых лекарственных препаратов, вырабатываемых медицин-/ ской промышленностью С С С Р , современного медицинского о-бо- 
f  рудования, приборов и инструментов. • ,
*  На выставке от лечебных и научных учреждений Министер- 
р ства здравоохранения принимаются заказы.л Адрес выставки: г. Свердловск, улица Ленина, дом 69 (поме- щение клуба имени Дзержинского).5 Выставка открыта с 11 до 19 часов.
% ГЛ А В М Е Д С Н А Б С В Ы Т  М И Н И С Т Е РС Т В А
t  ЗД РА ВО О Х РА Н ЕН И Я  СССР П Р И Г Л А Ш А Е Т  В А С
g  ПОСЕТИТЬ В Ы С Т А В К У
J Главмедснабсбыт Министерства
А здравоохранения СССР.

Требуются на постоянную работу в поселок Итатка- главный бухгал
тер и инженеры: механик, строи
тель, энергетик и лесотехнолог.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 20.

Томской текстильной фабрике срочно требуется заведующий 
складом.Обращаться; г. Томск, проспект имени Фрунзе. 97, отдел кадров.Вагонному депо станции Томск-1! требуются: осмотрщики вагонов, 
слесари по ремонту вагонов и раз
норабочие.Обращаться в отдел кадров.2 — 1

Томскому областному отделу народного образования срочно требуется бухгалтер-ревизор.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 111, 3-й этаж, комната 54, телефон 27-62. 2— 1Артели «Рационализатор» срочно требуется бухгалтер.Обращаться: г. Томск, переулок Подгорный, 12. 2— 1

Коллектив ремонтно-подшипникового цеха Томского подшипникового завода выражает глубокое соболезнование заместителю начальника цеха тов. Же- лудеву В. Ф. по поводу смерти его отца
Ж Е Л У Д Е В А  

Фомы Михайловича,последовавшей 2 0  октября 1960 года.Томскому институту курортологии и физиотерапии на постоянную работу требуются: врач-невропато
лог, младший научный сотрудник- 
гндрогеолог, слесарь-сантехник, 
кочегары, грузчики, дворник, ко
нюх, санитарки, уборщицы, прач
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